
Сообщения подготовили  
Борис вАУЛИН, Светлана вороБьёвА, Тамара ГАшИмовА,  

Елена ЗЕЛИковА, валерий кАЗАНов, Анатолий хрУСТАЛёв.

Время ноВостей

По сведениям Воронежского гидрометео-
центра, сегодня днём по области облачно с 
прояснениями, небольшие дожди, местами 
– умеренные, в отдельных районах – силь-
ные, местами – гроза, местами – град; ветер 
северо-восточный, умеренный, при грозе по-
рывистый; температура +22…+27.

1 июня по области – переменная облачность, 
ночью местами небольшие или умеренные 
дожди, местами – гроза, днём местами не-
большие дожди; ветер северо-восточный, 
умеренный; температура ночью +10…+15, 
днём +17…+22.

2 июня по области – переменная облачность, 
ночью без осадков, днём местами небольшие 
дожди; ветер восточный, умеренный; темпера-
тура ночью +7…+12, днём +18…+23.
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в воробьёвке – новый глава 
На заседании Совета народных депутатов Воробьёвского 

района на должность главы районной администрации по 
контракту назначен Михаил Гордиенко.

Данная должность стала вакантной после назначения 
прежнего главы администрации района Андрея Пищугина 
в марте 2016 года на должность и.о. главы администрации 
Борисоглебского городского округа. На замещение вакантной 
должности в Воробьевке претендовали двое кандидатов, и 
депутаты единогласно отдали предпочтение Михаилу Горди-
енко. До назначения на данную должность он работал главой 
Воробьевского сельского поселения. 

вГУ будет готовить врачей 
Учёный совет Воронежского государственного универси-

тета преобразовал биолого-почвенный факультет в медико-
биологический. 

Решение было принято после открытия в текущем году трёх 
специальностей «медицинская биофизика», «медицинская 
биохимия», «медицинская кибернетика». В новом учёбном 
году на эти специальности будет вестись набор студентов, 
сообщает Управление по информационной и рекламной по-
литике ВГУ. 

Назначен и.о. председателя облсуда
К исполнению обязанностей председателя Воронежского 

областного суда приступил Владимир Анисимов. 
Об этом он лично сообщил депутатам Воронежской об-

ластной думы на очередном заседании в четверг, 26 мая, во 
время представления мировых судей, подлежащих утверждению 
парламентариями. Владимир Анисимов занимал должность 
одного из трёх заместителей бывшего председателя облсуда 
Виталия Богомолова, который ушёл в отставку по собственному 
желанию. Кто займёт должность председателя облсуда – станет 
известно через несколько месяцев. Назначает председателя 
Президент России по представлению Председателя Верховного 
суда РФ. 

миллионы – на обустройство
Двести один проект территориального общественного 

самоуправления (ТОС) выиграл грант на реализацию сво-
их инициатив в 2016 году. Всего было подано 715 заявок. 
Впервые в конкурсе приняли участие ТОСы Воронежа и 
Бобровского района.

На воплощение в жизнь народных инициатив из бюджета 
Воронежской области выделят 30 миллионов рублей, что на 
десять миллионов больше, чем в прошлом году. Основными 
направлениями, как и прежде, стали установка детских и 
спортивных площадок, расчистка родников и колодцев, ремонт 
ограждений кладбищ, благоустройство парков и скверов.  Са-
мым масштабным проектом стоимостью один миллион рублей  
является создание сквера на месте стихийной автостоянки 
по улице 20-летия Октября, 86. Среди обладателей грантов 
– десять победителей 2015 года. Все профинансированные 
инициативы должны быть реализованы до 1 сентября.

взрывное устройство не нашли
Около семи часов утра 28 мая сотрудники Воронежской 

больницы скорой медицинской помощи №1 получили ано-
нимную информацию о том, что в здании заложена бомба. 

Запись «В здании бомба» была обнаружена сотрудником 
неврологического отделения в книжке младшего дежурного 
персонала. На место происшествия прибыли бригады экс-
тренных служб города. Всех людей из больницы эвакуиро-
вали. При обследовании здания и прилегающей территории 
кинологи со служебными собаками взрывных устройств не 
обнаружили. Через три часа после поступления сообщения о 
заминировании БСМП возобновила свою работу, сообщили 
в пресс-службе ГУ МВД России по Воронежской области. 
Полиция устанавливает личность «террориста».

Сельхозперепись поможет  
оценить возможности

В этом году с 1 июля по 15 августа на территории Воронеж-
ской области, как и по всей стране, пройдёт Всероссийская 
сельскохозяйственная перепись 2016 года.

Планируется переписать 837 сельскохозяйственных ор-
ганизаций, 2488 крестьянских (фермерских) хозяйств, 205 
индивидуальных предпринимателей, 636 садоводческих, 
огороднических некоммерческих объединений, 451,2 тысячи 
граждан сельских и городских поселений. Впервые сельхоз-
производителей будут спрашивать о применении передовых 
методов ведения хозяйства – о биологических методах за-
щиты растений от вредителей и болезней, капельной системе 
орошения, наличии очистных сооружений на животноводче-
ских фермах и использовании возобновляемых источников 
энергоснабжения. 

в водохранилище погрузят «кристалл» 
В нынешнем году в Воронежском водохранилище, которое 

в тёплое время года начинает цвести, чем портит настроение 
жителям и гостям города, на испытания опустят установки 
«Кристалл», разработанные во ВГАСУ (сейчас – опорный 
университет).

Об этом рассказал на пресс-конференции руководитель де-
партамента природных ресурсов и экологии  Воронежской об-
ласти Алексей Карякин. По его словам, установка уже успешно 
прошла испытания в лабораторных условиях. Она работает 
не только с водой, но и с иловыми отложениями. Основной 
принцип – насыщение среды кислородом. В результате ис-
пытаний доказано, что количество тяжёлых металлов в воде 
после её использования резко уменьшается. Пока планируется 
запустить «Кристаллы» в районе Чернавского моста. 

Деньги на строительство дома
Ещё девять молодых семей Кантемировского района, три 

из них являются многодетными, получили сертификаты на 
жильё, благодаря участию в подпрограммах «Обеспечение 
жильём молодых семей» и «Устойчивое развитие сельских 
территорий». 

Воспользоваться сертификатом для строительства жилого 
дома сможет и семья Павлюковых из Новомарковки. Владимир 
Павлюков, окончив вуз, вернулся на малую родину и теперь 
работает инженером на молочном комплексе ООО «СХП 
Новомарковское». На сегодня в Кантемировском районе 
участниками программ по улучшению жилищных условий 
являются 142 семьи. Социальные выплаты по сертификату со-
ставляют от 35 до 74 процентов от стоимости приобретенного 
или строящегося жилья.

Спорткомплекс обеспечат снарядами
К 1 сентября Воронежская область будет на 100 процентов 

обеспечена оборудованием для сдачи норм Всероссийского 
физкультурно-спортивного комплекса «Готов к труду и обо-
роне».

Об этом сообщил председатель Комитета Воронежской об-
ластной думы по государственной политике, законодательству, 
правам человека и регламенту, председатель правления ВРОО 
«Наше общее дело» Виктор Буздалин.

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 31 мая по 2 июня:

31, вторник (пик с 0 до 15 часов), 
1, среда (пик с 0 до 3 часов).

по данным www.gismeteo.ru.

как уже сообщала 
«коммуна», в День 
российского предпри-
нимательства в столице 
Черноземья состоялось 
торжественное вруче-
ние премии имени виль-
гельма Столля. Премия 
учреждена Гражданским 
собранием «Лидер» по 
инициативе губернатора 
воронежской области 
Алексея Гордеева и 
призвана стать знаком 
высокого признания за-
слуг предпринимателей 
в сфере экономического 
и социального развития 
региона. Премия 2016 
года — масштабный 
фестиваль в виде дело-
вых акций для разных 
целевых групп — круп-
ного, среднего и малого 
бизнеса, молодёжи со 
своими стартапами, мам 
в декрете, спортсменов-
велосипедистов, школь-
ников и учёных.

галина роХмин

в постоянном  
движении вперёд

Если в  прошлом году 
премия решала задачи зна-
комства Воронежа с именем 
Столля, то программа этого 
года – реальный инструмент 
самообразования и профес-
сионального роста бизнесме-
нов. Церемонию награждения 
предваряла целая серия ме-
роприятий в течение месяца, 
посвящённых предпринима-
тельству и личности, давшей 
имя премии.

Центральной идеей второго 
«столлевского» фестиваля 
стало менторство – обще-
ние большого бизнеса с ма-
лым, и специально для этого 
был разработан новый фор-

мат деловых встреч – кейс-
сессия. Именитые бизнесмены 
устроили настоящий мозговой 
штурм, решая проблемы и 
кейсы молодых предприни-
мателей: где искать команду, 
что делать с эмоциональным 
выгоранием, как масштабиро-
вать проекты.

Деловые мамы Воронежа 
рассказали о секретах биз-
неса в декрете. Как говорит 
участница воронежского ГС 
«Лидер» и руководитель орг-
комитета Премии-2016, мама 
четверых детей Наталья Хван: 
«Когда появляется ребёнок, в 
декрете находится вся семья». 
Знаменитые бизнес-леди де-
лились опытом с девушками, 
которые только мечтают на-
чать своё дело и хотят превра-
тить хобби в перспективный 
стартап. 

В этом году премия Столля 
значительно расширила свою 
географию. Четыреста школь-
ников из двенадцати районов 
посетили восемь успешных 
предприятий Воронежа и об-

ласти. Деловые экскурсии на 
заводы позволили ребятам 
приобщиться к большому 
бизнесу и увидеть своими 
глазами рабочие процессы 
изнутри. Каждая экскурсия 
сопровождалась лекцией о 
Вильгельме Столле и бизнес-
игрой,  направленной на 
проф ориентацию. Ещё одним 
инструментом для расшире-
ния географии стала видео-
конференцсвязь. В тренинге 
московского лектора приняли 
удалённое участие бизнесме-
ны из четырёх районов обла-
сти. Масштабный фестиваль 
предпринимательства завер-
шился биржей контактов. 
На этой коммуникационной 
площадке для поиска деловых 
партнёров встретились более 
ста предприятий малого и 
среднего бизнеса.

«Столлевские» дни нельзя 
представить без яркой куль-
турной программы. На про-
тяжении недели проходили 
пешие экскурсии по «столлев-
ским» местам. Краеведы зано-

во открывали воронежцам их 
город, знакомили с предпри-
нимателями рубежа XIX-XX 
веков. В честь Столля был 
организован велоспринт. И 
это не случайно, ведь именно 
Вильгельм Столль привёз в 
Воронеж первые велосипеды 
и пересадил на них дворян и 
заводчан. «Столлевские» дни 
показали воронежцам: быть 
предпринимателем – значит 
быть предприимчивым во всех 
сферах жизни – в бизнесе, в 
спорте, находиться в постоян-
ном движении вперёд.

На правильном пути
В День российского пред-

принимательства прошла на-
сыщенная обучающая про-
грамма по десяти секциям 
с участием 27 сильных спи-
керов, в том числе одним 
из лучших бизнес-тренеров 
России по версии wikiexpert.
su Игорем Рызовым, основа-
телем Школы коммуникации 
Максом Котковым.

Открылась церемония 
вручения наград пленарным 
заседанием, посвящённым 
проблемам и перспективам 
развития предприниматель-
ства в регионе, а также такой 
важной его составляющей, 
как тема взаимодействия 
бизнеса и власти. Глава Во-
ронежской области Алексей 
Гордеев поздравил предпри-
нимательское сообщество, 
назвав бизнесменов «това-
рищами по созидательной 
работе на воронежской зем-
ле», и отметил, что праздник 
логичнее было бы назвать 
Днём российского предпри-
нимателя, имея в виду каж-
дого конкретного человека, 
связанного с бизнесом.

– Сегодняшние успехи Во-
ронежской области, те показа-
тели в экономике и социаль-
ной жизни, которые мы име-
ем, в основе своей сложены 
вашей работой. И я вас хочу за 
это поблагодарить и сказать 
– так держать, – обратился 
Алексей Гордеев к собрав-
шимся в зале. – Нам повезло, 
Воронежская область имеет 
многоукладную экономику, 
как модно говорить, дивер-
сифицированную, и радует, 
что малый и средний бизнес 
делает в неё существенный 
вклад. Об этом говорят циф-
ры: например, в прошлом году 

рост объёмов производства 
этих предприятий составил 
девять процентов, а налого-
вая база за счёт предприятий 
малого и среднего бизнеса 
увеличилась на пятнадцать 
процентов. Это даёт нам уве-
ренность в том, что мы на 
правильном пути. Остаётся и 
дальше вместе вскрывать ре-
зервы и понимать, где нужно 
убирать лишние барьеры и 
как правильнее выстраивать 
государственную политику. 

Вместе с Алексеем Гор-
деевым в числе спикеров, 
включившихся в диалог с 
предпринимательским сооб-
ществом, были председатель 
Воронежской областной думы 
Владимир Нетёсов, депутат 
Государственной думы РФ 
Сергей Чижов, заместитель ге-
нерального директора ВГТРК 
Евгений Ревенко, председа-
тель Общественной палаты 
Воронежской области Неля 
Пономарёва, президент Союза 
«Торгово-промышленная па-
лата Воронежской области» 
Юрий Гончаров и председа-
тель правления Гражданско-
го собрания «Лидер» Борис 
Нестеров. В ходе пленарного 
заседания они ответили на 
ряд вопросов, поступавших 
от предпринимательского со-
общества.
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Столли нашего времени
Бизнес | В чём смысл жизни? Зачем человек живёт на земле? – не зная ответов на эти вопросы, люди подобны музыканту,  
который сел играть, не зная ни смысла игры, ни её правил – уверены ведущие представители предпринимательского сообщества

На пленарном заседании: власть отвечает на вопросы бизнеса.

Александр Евсеев. Иван Лачугин.
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тамара гаШимоВа

Артистка, спортсменка  
и просто красавица

Снежана Мельникова – обычная 
девчонка тринадцати лет. Таких, как 
она, в Воронежской области – де-
сятки тысяч. Живёт с мамой, папой 
и старшим братом в старинном селе 
Старая Меловая, что в Петропавлов-
ском районе. Через несколько дней 
она отправится в международный 
детский центр «Артек».

– Как я до такой жизни докати-
лась? – смеётся Снежана. – Не знаю. 
Учусь хорошо, рисую, увлекаюсь леп-
кой, пою, танцую, занимаюсь волей-
болом, мини-футболом, настольным 
теннисом. Времени хватает и книжку 
почитать, и с друзьями поиграть, и по 

хозяйству маме помочь. Очень об-
радовалась, когда узнала, что поеду 
в «Артек». Читала много про него, 
друзья рассказывали. 

По словам учителей, свои спо-
собности девочка раскрыла в пятом 
классе. 

– Снежана – активная участница 
районных и областных конкурсов, 
фестивалей, – говорит директор Ста-
ромеловатской школы Петропавлов-
ского района Тамара Ступникова. – В 
2014 году она победила в зональном 
конкурсе детского творчества «Пусть 
всегда будет мама, пусть всегда буду 
я!». Её работа «Пасха», выполненная 
с помощью красок, ткани, манки и 
теста, заняла первое место. В 2014 
году она стала призёром областного 
конкурса «Символы России – симво-
лы воронежского края», в 2015 году – 

призером областного конкурса «Быть 
здоровым – здорово!» в номинации 
«Арт-объект», а в этом победила в об-
ластном конкурсе «Краски жизни». 

– Несколько лет подряд Снежана 
участвовала в областном фестивале-
конкурсе «Старая старая сказка», на 
конкурс «Святые заступники Руси» 
представила пять картин о жизни свя-
той Матроны, за что была удостоена 
диплома. Снежана также увлекается 
художественной лепкой из гипса, 
алебастра, не менее выразительны 
её работы из бумаги, – дополняет 
учитель изобразительного искусства 
Старомеловатской школы Алексан-
дра Олейникова.

По словам самой Снежаны, свои-
ми успехами она обязана Александре 
Тихоновне и маме – Ольге Никола-
евне, профессиональному художнику. 
С ней они вместе обсуждают идею 
новой работы, могут и поспорить. К 
поездке в «Артек» полностью готова:  
вещи собрали, бумаги оформили. 
Хорошо, что и проезд, и путёвка 
полностью бесплатные.

окончание | страница 5

Уважаемые друзья!
Этот радостный праздник, наполненный добром и заботой, всегда напоминает нам о серьёзной ответствен-
ности, которую мы несём за благополучие наших детей. Ведь именно в первые годы жизни закладывается 
основа крепкого здоровья и всех будущих успехов подрастающего поколения. 
сегодня в Воронежской области уделяется приоритетное внимание поддержке материнства и детства. не-
смотря на объективные экономические сложности, в этом году продолжена реализация важных программ и 
проектов в этой сфере. но счастье детей всё-таки, прежде всего, – в руках самых дорогих для них людей: 
мам и пап, бабушек и дедушек. 
современная жизнь предъявляет очень высокие требования к человеку. А значит, каждому взрослому нужно 
стремиться вложить в своего ребёнка как можно больше души, любви, знаний и умений. Этот бесценный 
багаж поможет ему уверенно идти по жизни и добиваться высот в любом деле.
Дорогие мальчишки и девчонки! Искренне желаем вам здоровья, радости, родительского тепла и интерес-
ных летних каникул! 
Уважаемые взрослые! сделаем счастливым детство каждого ребёнка!
с праздником!

Губернатор воронежской области А.в.ГорДЕЕв

Председатель областной думы в.И.НЕТёСов

1 июня – международный день защиты детей

И засияет лето радугой красок
областные власти уверяют: экономический кризис никак не 
скажется на детской оздоровительной кампании 2016 года. 
Льготы для многодетных, малообеспеченных семей удалось 
сохранить в прежнем объёме. За путёвки и проезд в «Артек» и 
«орлёнок» родителям платить не придётся.

Снежана Мельникова.
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У карты области
Россошанский район

Материнский капитал  
и права инвалидов

Председатель Воронежской 
областной думы Владимир Не-
тёсов напомнил, что региональ-
ный парламент уже затрагивал 
схожий вопрос. Тогда депутаты 
дали право направлять об-
ластной материнский капитал 
на проведение капитального 
ремонта.

– Теперь воронежцы получи-
ли возможность использовать 
эти денежные средства и на 
приобретение товаров и услуг, 
предназначенных для социаль-
ной адаптации и интеграции 
в общество детей-инвалидов. 
Нередко часть таких товаров 
и услуг не включена в феде-
ральный перечень реабили-
тационных мероприятий, но 
рекомендована ребёнку инди-
видуальной программой. За-
частую своих денег у родителей 
на закупку не хватает. Согласно 
новому закону их финансовые 
возможности будут расшире-
ны. Напомню, что региональ-
ный материнский капитал со-
ставляет на сегодня около 116 
тысяч рублей. Кроме этого, но-
вый закон предоставил семьям, 
имеющим ребёнка-инвалида, 
возможность воспользоваться 
средствами регионального 
материнского капитала, не до-
жидаясь исполнения ребёнку 
двухлетнего возраста, – пояс-
нил Владимир Нетёсов.

Ещё один Закон, принятый 
областной думой – «Об обе-
спечении беспрепятственного 
доступа инвалидов к объектам 
социальной инфраструктуры 
Воронежской области». В це-
лях защиты прав инвалидов 
документ закрепил положения, 
касающиеся порядка выделе-
ния мест для парковки спе-
циальных автотранспортных 
средств инвалидов и бесплат-
ного их предоставления.

– Теперь на каждой стоянке, 
в том числе около объектов со-
циальной, инженерной и транс-

портной инфраструктуры (то 
есть у жилых, общественных 
и производственных зданий, у 
организаций культуры, спорт-
комплексов, в местах отдыха и 
т.д.) для парковки специальных 
автомобилей инвалидов выде-
ляется не менее 10 процентов 
от общего числа мест, но не 
менее одного места. Отмечу, 
что инвалиды пользуются ими 
бесплатно! – рассказал предсе-
датель Воронежской областной 
думы Владимир Нетёсов. 

Данные положения регио-
нального закона применяются 
с 1 июля 2016 года исключи-
тельно ко вновь вводимым в 
эксплуатацию или прошедшим 
реконструкцию, модернизацию 
объектам.

На защиту прав инвалидов 
направлен и ещё один при-
нятый на заседании областной 
думы Закон «О регулировании 
отдельных отношений в сфере 
занятости на территории Во-
ронежской области». Документ 
предусматривает установление 
квот для приема на работу 
инвалидов в организации неза-
висимо от форм собственности, 
резервирование рабочих мест 
по профессиям, наиболее под-
ходящим для трудоустройства 
людей с ограниченными воз-
можностями, создание условий 
для предпринимательской 
деятельности, обучение новым 
профессиям и т.д.

Ряд принятых на заседании 
областной думы законов был 
связан с вовлечением граждан в 
процесс контроля за качеством 
оказанных услуг в различных 
сферах. Так Закон «О регули-
ровании отдельных отношений 
в сфере социального обслужи-
вания граждан на территории 
Воронежской области» пред-
полагает создание обществен-
ных советов по проведению 
независимой оценки качества 
оказания услуг организациями 
социального обслуживания. А 
изменения в Закон «О здра-
воохранении в Воронежской 
области» закрепили право на 
создание общественных сове-

тов по оценке качества меди-
цинских услуг.

Дорожные фонды –  
на уровень районов

На заседании также были 
внесены изменения в Закон 
«О закреплении отдельных 
вопросов местного значения 

за сельскими поселениями Во-
ронежской области».

– С 1 января 2017 года пол-
номочия сельских поселений в 
сфере дорожной деятельности 
в отношении автомобильных 
дорог местного значения в гра-
ницах населенных пунктов по-
селения передаются на уровень 

муниципального района, – по-
яснил Владимир Нетёсов.

Он напомнил, что с 1 января 
2016 года в целях содержания, 
ремонта и развития сети ав-
томобильных дорог местного 
значения во всех сельских 
поселениях Воронежской об-
ласти образованы муници-

пальные дорожные фонды. 
Однако в сравнении с другими 
муниципальными образова-
ниями сельские поселения 
являются наименее финансово 
обеспеченными. Также у них 
существует проблема острого 
дефицита квалифицированных 
кадров. Следовательно, муни-
ципальные дорожные фонды 
ограничены в качественном и 
своевременном выполнении 
возложенных на них задач по 
содержанию и ремонту дорог 
общего пользования местного 
значения. 

– Передача полномочий 
на уровень муниципального 
района позволит повысить 
уровень возможностей органов 
местного самоуправления за 
счёт аккумулирования средств 
дорожных фондов. Районы 
смогут выполнять более зна-
чительные объёмы дорожных 
работ, повысят эффективность 
деятельности подрядных орга-
низаций, привлекут квалифи-
цированные кадры, – рассказал 
председатель Воронежской 
областной думы.

Инициатива защитит 
интересы государства

В ходе заседания депутаты 
Воронежской областной думы 
приняли решение выйти с за-
конодательной инициативой 
в Государственную Думу ФС 
РФ. Речь идёт о внесении 
изменений в Федеральный 
закон «О контрактной систе-
ме в сфере закупок товаров, 
работ, услуг для обеспечения 
государственных и муници-
пальных нужд».

– Новации направлены на 
борьбу со сговором частных 
компаний при проведении аук-
ционов и тендеров, а также на 
защиту интересов государства 
от недобросовестного исполне-
ния размещенных заказов. На-
пример, мы предлагаем, чтобы 
в ситуации, когда подрядчик 
ведёт себя непорядочно, нека-
чественно исполняет контракт, 
органы государственной власти 
получили право разорвать с 
ним договорные отношения, и 
через контрольное управление 
заключить новый контракт с 
единственным поставщиком, 
– пояснил председатель Во-
ронежской областной думы 
Владимир Нетёсов.

«Социалке» добавили возможностей
Законодательство | Как уже сообщала «Коммуна», 26 мая состоялось десятое заседание регионального парламента VI созыва

Валерий КАЗАНОВ

Среди рассмотренных депутатами вопросов целый 
блок направлен на защиту интересов и прав инвали-
дов. В частности, изменения в Закон «О социальной 
поддержке отдельных категорий граждан в Воро-
нежской области» предоставляют семьям дополни-
тельные возможности по распоряжению средствами 
регионального материнского капитала.

Председатель облдумы Владимир Нетёсов: «Воронежцы получили возможность  
использовать материнский капитал на приобретение товаров и услуг, предназначенных  

для социальной адаптации и интеграции в общество детей-инвалидов».  

Депутаты Воронежской областной думы приняли решение выйти  
с законодательной инициативой в Госдуму. Новации направлены на борьбу  

со сговором частных компаний при проведении аукционов и тендеров. 

По итогам прошлого года в 
адрес регионального отделения 
Фонда соцстраха из общего 
числа обращений, которых 
было без малого 290 тысяч, в 
электронном виде поступило 
127 тысяч. То есть более 44 про-
центов заявителей предпочли 
электронные услуги прямым 
обращениям. За четыре месяца 
текущего года зафиксировано 
135 тысяч обращений, и почти 
половина из них была осущест-
влена с помощью разного рода 
устройств, имеющих выход в 
Интернет.

Тысячи людей познако-
мились с преимуществами и 
удобствами государственных 
услуг в электронном виде. На 
«круглом столе», организован-
ном Фондом, сотрудники отде-
ления и жители Воронежской 
области поделились опытом. 
Ведомство оказывает шест-
надцать госуслуг физическим 
и юридическим лицам. Все их 
можно получить в электронном 
виде. Подробно с перечнем 
оказываемых услуг можно 
ознакомиться на сайте www.
fss.vrn.ru. Однако речь шла не 
только о работе Фонда. Акцент 
был сделан на важности и необ-
ходимости перевода всех услуг 
в электронный вид и создания 
полноценного электронного 
правительства как одного из 
важных шагов на пути к раз-
витию информационных тех-
нологий в регионе.

 Бухгалтер компании «Мол-
вест» Наталья Рудакова ре-
гулярно посещает семинары, 
проводимые сотрудниками 
ФСС, и оттуда узнала о новой 
услуге. С рабочего компьютера 
зарегистрировалась на Едином 
портале www.gosuslugi.ru и 
вскоре получила услугу по под-

тверждению основного вида 
экономической деятельности, 
сдала документы на уплату 
страховых взносов, оформи-
ла сотрудникам путёвки на 
санаторно-курортное лечение, 
отпуск по уходу за ребёнком-
инвалидом. 

У Веры Мысливец, пред-
ставляющей интересы более 
двухсот страхователей Воро-
нежской области, часто воз-
никают вопросы, уточнения. С 
помощью услуги «бесплатное 
информирование платель-
щиков страховых взносов…» 
они быстро разрешаются. Так 
что посредством работы через 
портал госуслуг дело спорится, 
экономится много времени.

 Несколько лет назад Нелля 
Шульгина получила профзабо-
левание. В Фонд социального 

страхования приносила рецеп-
ты на приобретение лекарств 
для лечения. Ей подсказали, 
что можно подавать заявление 
в электронном виде. Дома 
самостоятельно она зареги-
стрировалась на портале. И 
больше года пользуется услу-
гой компенсации расходов на 
приобретение лекарств. Удоб-
но. Довольна.

 Ирина Ефременко нахо-
дится в отпуске по уходу за 
ребёнком. Когда она была в 
интересном положении, пред-
приятие, в котором она рабо-
тала, находилось на стадии бан-
кротства. Никакого пособия от 
работодателя молодая мама не 
получила. Разочарованная, она 
обратилась в ФСС.

 – Вначале я растерялась, – 
признаётся Ирина Ефременко. 
– Хорошо, что работа через 
Интернет – это не бездушная 
программа, за ней стоят люди, 
с которыми можно прокон-
сультироваться, по телефону 
мне доступно всё объяснили, 
подсказали. 

 – Работодатель обязан вы-
плачивать пособия и по вре-

менной нетрудоспособности, и 
в связи с материнством и дет-
ством, – говорит  управляющий 
Государственным учреждением 
– Воронежским региональным 
отделением Фонда социального 
страхования РФ Юрий Оста-
пенко. – Если предприятие на-
ходится в тяжёлом финансовом 
положении, ликвидировано, 
то Фонд может выплатить 
средства напрямую на лицевой 
счёт заявителя. До недавнего 
времени стадия банкротства 
законом была обделена, но вот 
в марте этого года вступили 
новые изменения, и мы можем 
помочь людям.

Так что мать двоих детей 
Ирина Ефременко получила 
положенные ей выплаты не 
от работодателя, а от Фонда 
социального страхования. Не-
смотря на то, что предоставле-
ние услуг в электронном виде 
достаточно новое направление, 
Ирина Ефременко, как и тыся-
чи других заявителей, с уверен-
ностью говорит о том, что такие 
онлайн-сервисы облегчают 
жизнь сотрудников органов 
власти и простых граждан.

Госуслуги – не выходя из дома
Инновации | Воронежское региональное отделение Фонда социального страхования РФ  
активно включилось в работу по предоставлению госуслуг в электронном виде 
посредством Единого портала государственных и муниципальных услуг
Быстро и без очередей получить паспорт, полис, сви-
детельство о рождении, зарегистрировать автомо-
биль, оформить некоторые виды пособий в госучреж-
дениях. Не собирать эти и многие другие документы 
в различных ведомствах. Все госуслуги заказать 
через Интернет с домашнего компьютера. Для неко-
торых эта информация – из области фантастики, для 
других – очевидная реальность.

Галина РОХМИН
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Участники «круглого стола» уверены в важности и необходимости  
перевода всех государственных услуг в электронный вид.

Войны неизвестные страницы
В межпоселенческой библиотеке имени А.Т. Прасолова со-

стоялась презентация новой книги краеведа А. Я. Морозова 
«1942 год. От Харькова до Сталинграда». 

Книга россошанского автора вышла в воронежском 
издательстве «Кварта» и посвящена событиям Великой 
Отечественной войны периода весна – осень 1942 года. 
То, что происходило в это время на россошанской земле, 
недостаточно полно отражено в литературе. Между тем 
после битвы под Москвой, сражений под Харьковом снова 
решалась судьба нашей страны. Враг хотел отрезать Кавказ, 
лишив тем самым Красную Армию нефти. Впоследствии, 
взяв Сталинград, фашисты намеревались разрушить все 
крупнейшие заводы, а также уничтожить продоволь-
ственные запасы страны. В книге «1942 год. От Харькова 
до Сталинграда» собран богатый фотоматериал на заяв-
ленную тему, приведены многочисленные свидетельства 
реальных участников тех событий: от полководцев – до 
простых солдат. Военная летопись отображена правдиво. 
В каждой строке автора чувствуются боль и надежда на то, 
что война больше не повторится.

А.Я. Морозов со своей новой книгой.
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Больше коров – больше молока
Россошанские животноводы продолжают увеличивать 

надои молока.
Животноводы Россошанского района с начала 2016 года 

надоили 23 129 тонн молока, что на 6 186 тонн больше, чем 
за соответствующий период 2015 года. Важный момент: на 
протяжении последних лет показатель по производству 
молока в Россошанском районе неизменно увеличивается. 
Это стало возможным благодаря открытию на его терри-
тории современных молочных комплексов.

Загораются спортивные звёздочки
На прошедшей в Ульяновске Всероссийской олимпиаде по 

физкультуре среди школьников первое место занял учащийся 
11 «А» класса лицея № 11 города Россоши Никита Ищенко. 

Старшеклассник второй год подряд занимает верхнюю 
ступень пьедестала областной олимпиады по физической 
культуре и представляет наш регион на всероссийском 
этапе соревнований. Их участников традиционно ждут 
непростые испытания: владение теоретической частью 
и, конечно же, практической, в которую включены бег на 
3000 метров, гимнастика, баскетбол и те виды состязаний, 
которые входят в программу ГТО.

– Было трудно, – прокомментировал своё участие 
Никита Ищенко. – Некоторых видов соревнований не 
было в программе прошлогодней олимпиады. Но у меня 
получилось быстро сориентироваться, не потерять при-
сутствия духа и показать результат.

Никита стал призёром, в очередной раз доказав, что 
даже в таких небольших городах России, как Россошь, где 
возможности для занятий профессиональным спортом не 
так велики, могут вырасти настоящие звёздочки. 

Блеснул на интеллектуальном поле
Россошанский школьник стал призёром телепередачи 

«Умницы и умники».
В ежегодной серии четвертьфинальных интеллектуаль-

ных телеигр «Умники и умницы» принял участие россо-
шанец Сергея Мильто. Подготовительный процесс занял 
у паренька четыре месяца. Чтобы участвовать в телеигре, 
Сергей написал 12 эссе на различные темы и отослал их 
в Москву. 

– Отсылал я их в феврале – мае 2015 года, а в сентябре 
пришло приглашение участвовать в четвертьфинале, – 
рассказал Сергей. – Позже узнал, что из 1500 писем, при-
сланных десятиклассниками в адрес телепередачи, было 
отобрано всего 15. После того как получил приглашение 
участвовать в четвертьфинале, начался самый сложный 
этап подготовки: всё свободное время я посвящал изуче-
нию специальной литературы, накоплению необходимых 
для интеллектуального поединка знаний. Я понимал, что 
цена победы велика. Но я не мог подвести своих учителей 
и просто тех, кто поверил в меня и ждал победы. 

Сергей с успехом прошёл четвертьфинальные и полуфи-
нальные игры и вышел в финал. Благодаря отличной под-
готовке, внутренней дисциплине и поддержке близких ему 
удалось стать призёром телеигры «Умники и умницы».

«Серебро» у россошанских хоккеистов
Молодёжный хоккейный клуб «Россошь» завоевал второе 

место в Кубке регионов.
Россошанская команда второй раз подряд смогла выйти 

в финал первенства Молодёжной хоккейной лиги, но в фи-
нальных встречах уступила главный трофей «Горняку» из 
Башкортостана. В руководстве клуба отмечают: несмотря 
на то, что нашим хоккеистам не удалось повторить успех 
прошлого года, когда они завоевали Кубок регионов – 2015,  
минувший сезон для команды оказался более чем удач-
ным. В концертном зале Молодёжного центра игроков 
хоккейной команды «Россошь», а также руководство клуба 
и тренерский состав поблагодарили за хорошую работу и 
отметили почётными дипломами.

Пешеходный переход по заявкам
Новый пешеходный переход появился на улице 50 лет 

СССР в Россоши.
На улице 50 лет СССР в Россоши в районе магазина 

«Волна» появился новый пешеходный переход. Дорожники 
на днях завершили установку соответствующих знаков.

– Пешеходный переход организован на основании 
заявлений граждан, анализа интенсивности пешеход-
ных и транспортных потоков и сложившейся дорожно-
транспортной обстановки, – подчёркивают в ГИБДД.

Сообщения подготовили  
Наталья СТОЛПОВСКАЯ и Артур ТОКАРЕВ.

Глава Россошанского района Иван Алейник  
поздравил Никиту Ищенко.
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От старта, казалось бы, фан-
тастического и несбыточного 
в условиях экономического 
кризиса импортозамещающе-
го проекта гендиректора ЗАО 
«Лискимонтажконструкция» 
(«ЛМК») Николая Белоконе-
ва до его реализации прошло 
чуть меньше полутора лет. 

Но тогда, в феврале 2015 
года, подписывая с руково-
дителем корейской компании 
Ким Джонг-Сеоном договор о 
поставках в Лиски оборудова-
ния для производства толсто-
стенных высокопрочных труб, 
Николай Викторович вряд ли 
предполагал, что палки в 
колёса международному про-
екту будет ставить не только 
кризис, но и природа, сделав-
шая Дон не пригодным для 
судоходства. А ведь именно 
по Дону изначально и пред-
полагалось доставить в Лиски 
громады многотонного пресса 
весом более 515 тонн.

В начале апреля в румын-
ском морском порту Констан-
ция стол и траверса листоги-
бочного стана, изготовленные 
в Южной Корее, перегрузили 
с морского сухогруза на баржу, 
которая взяла курс на Ново-
российск. Переход по Азовско-
му морю к устью Дона труда не 
составил, и 28 апреля спецрейс 
прибыл в Калач-на-Дону. 

– Мы специально ждали 
весны, когда Дон наш стано-
вится наиболее полноводным, 
– говорит Николай Белоко-
нев. – Ведь на пути к Лискам 
более десятка опасных мелко-

водных перекатов – пустит ли 
река через них баржу с нашим 
грузом?

Дон пустил. Благодаря ма-
стерству лискинской команды 
теплохода БТМ-508, ведомо-
го капитаном-механиком Вла-
димиром Величко, и опыту 
новороссийского шкипера 
Виктора Митроусова, сопро-
вождавшего баржу до Лисок. 
Через две недели филигран-
ного хода по мелкому фарва-
теру Дона теплоход с баржей 
длиной более семидесяти 
метров наконец-то бросил 
якорь у бывшей понтонной 
переправы возле Лисок. Что-
бы снять груз с баржи, её при-
шлось ставить поперёк реки и 
вызывать вспомогательный 
теплоход-буксир, который 
стальными канатами удержи-
вал баржу от сноса течением. 
– Цех практически построен 
и готов к монтажу поступаю-
щего из Южной Кореи обо-
рудования, – рассказывает 
заместитель директора ЗАО 
«ЛМК» по строительству Вя-
чеслав Чирков. И с гордостью 
подчёркивает уникальность 
будущего производства – ана-
логов такому заводу в России 
не существует.

Напомним: до введения 
экономических санкций рос-
сийские газовики и нефте-
добытчики покупали трубы 
повышенной прочности в 
странах Западной и Восточ-
ной Европы. Теперь их парт-
нёрами станут лискинские 
металлисты, налаживающие 
у себя импортозамещающее 
производство.

Полноводный Дон  
помог стройке
Крупногабаритное оборудование весом более по-
лутысячи тонн для трубного цеха ЗАО «ЛМК» доста-
вили в Лиски из Кореи морским и речным путём.
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Николай КАРДАШОВ

Многотонные конструкции доставили в Лиски по воде.
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Тема «круглого стола» 
звучала так: «Точки роста 
региональной экономики: 
взаимодействие оборонно-
промышленного комплекса 
и малого и среднего 
предпринимательства (МСП)». 
Председательствовал депутат 
нижней палаты российского 
парламента от Воронежской 
области, член Комитета 
по обороне, лидер партии 
«Родина» Алексей Журавлёв. 

Валерий КАзАНоВ

Почему именно Воронеж?
В работе «круглого стола» при-

няли участие председатель прези-
диума Экспертного совета военно-
промышленной комиссии при Пра-
вительстве РФ, президент Института 
национальной стратегии Михаил Ре-
мизов; экономист, президент Фонда 
экономических исследований, член 
Изборского клуба Михаил Хазин; 
военный эксперт, главный редактор 
журнала «Национальная оборона» 
Игорь Коротченко, представители 
правительства Воронежской области, 
малого и среднего предприниматель-
ства и производственники.

Предваряя разговор, лидер партии 
«Родина» Алексей Журавлёв отметил, 
что Воронежская область для дискус-
сии выбрана не случайно. 

– Здесь сильный промышленный 
кластер оборонно-промышленного 
комплекса, где работают десятки 
тысяч человек. Предприятия ОПК 
играют ведущую роль в экономике 
региона. Эти предприятия создают 
20 процентов внутреннего регио-
нального продукта. Двадцать одно 
воронежское предприятие включе-
но в сводный реестр организаций 
оборонно-промышленного комплекса. 
Это достаточно высокий показатель. 
Кроме того, здесь готовят кадры для 
ВПК. Так было всегда.

Лидер «Родины» вспомнил студен-
ческую пору, когда он учился в Воро-
нежском политехническом институте. 
Уже с третьего курса они проходили 
практику на оборонном предприятии. 
Сегодня на базе политеха создаётся 
многопрофильный опорный регио-
нальный университет, который будет 
готовить и специалистов для авиаци-
онной отрасли.

Словом, как отметил Алексей Жу-
равлёв, Воронежская область в этом 
плане показательна, и на её примере 
можно разработать меры и предло-
жения по повышению роли малого 
и среднего бизнеса в ОПК. А его 
значение в этой сфере немаловажно. 
Ведь по ряду основных качествен-
ных характеристик малые и средние 
предприятия превосходят флагманов 
оборонно-промышленного комплекса. 
Речь идёт о производительности тру-
да, наукоёмкости, инновационности, 
заработной плате, которая более чем 
в полтора раза превышает среднюю 
по ОПК.

Нужен мощный рывок
Но, к сожалению, как отметил 

Алексей Журавлёв, отечественная 
«оборонка» после событий на Украине 
«присела на колено», и теперь ей надо 
совершить мощный рывок, сравни-
мый с индустриализацией 30-х годов 
XX века. Кроме того, необходимо в 
кратчайшие сроки обеспечить пол-
ное импортозамещение той продук-

ции, которая раньше закупались на 
Украине и в странах НАТО. По словам 
лидера «Родины», предстоит сде-
лать замкнутый цикл производства, 
чтобы не зависеть от поставщиков, 
которые могут создать проблемы для 
оборонно-промышленной отрасли. 

– Развитие ВПК – локомотив, 
который может двинуть вперёд всю 
российскую экономику, – уверен пар-
ламентарий. – И важным моментом в 
решении этой задачи является тесное 
взаимодействие и сотрудничество 
предприятий ОПК с малым и средним 
бизнесом (МСБ). 

Как заметил Алексей Журавлёв, 
такую задачу ещё в 2012 году ставил 
Президент России Владимир Путин. 
Однако спустя три года сделано в этой 
области крайне мало. Он подчеркнул, 
что на сегодня в сводный реестр орга-
низаций оборонно-промышленного 
комплекса включено 1339 пред-
приятий, но доля малого и среднего 
бизнеса в нём занимает не более трёх 
процентов. Зато в странах Евросоюза 
она составляет более 20 процентов. 
Квота для малого бизнеса по гос-
оборонзаказу в США составляет  
22 процента, а через субконтракты –  
36 процентов.

По подсчётам члена Комитета по 
обороне Алексея Журавлёва, «нам 
нужно увеличивать этот показатель 
в десять раз». Чем не рывок, который 
сделала молодая страна Советов в 
тридцатые годы, чтобы в итоге с нею 
считались и уважали. Лидер «Роди-
ны» высказал мнение, что Госдума 
РФ нуждается в политической силе, 
которая будет систематизировать 
существующие проблемы в отрасли и 
лоббировать военно-промышленный 
комплекс на уровне законодательных 
инициатив. 

– Разумеется, никто эту долю на 
рынке малого и среднего бизнеса 
«дарить» не собирается – малым пред-
приятиям придется её завоевывать, 
– подчеркнул депутат Госдумы. – Тем 
не менее создать прозрачные, понят-
ные и выполнимые правила игры для 
достижения государственной цели 
необходимо.

По оценке московских экспертов, 
несмотря на то, что руководством 
страны была обозначена цель – рас-
ширить присутствие малых и средних 
предприятий в ОПК до 20 процентов, 
в этой сфере до сих пор остаётся 
целый пласт нерешённых проблем. 
К тому же к ним прибавились и труд-
ности, связанные с экономическими 
санкциями Европы. Как заявил член 
Изборского клуба Михаил Хазин, «за-
падных инвестиций не будет».

– И дело даже не в санкциях, санк-
ции в данном случае вторичны. Если 
брать в долларах, то и возвращать 
нужно в долларах. А чтобы перейти 
к экономическому росту, нам нужны 
другие источники, другие инвести-
ции – рублёвые, – добавил Михаил 
Хазин.

Говоря о взаимодействии малого 
и среднего бизнеса с предприятиями 
оборонно-промышленного комплекса, 
экономист отметил, что «в крупных 
корпорациях бюрократия и внутрен-
ние связи съедают большую часть 
ресурса». Что же касается МСП, то он 
лишён этого недостатка.

В том, что «партнёров на Западе у 
нас нет», уверен и главный редактор 
журнала «Национальная оборона» 
Игорь Коротченко.

– Похлопывания по плечу, все эти 
улыбки и объятия ничего не стоят. Вся 
история человечества, к сожалению 
– это история войн. Война – именно 
то средство, к которому прибегают, 
когда нельзя другим способом решить 
какую-то проблему, – подчеркнул во-
енный эксперт.

Несмотря на все усилия страны, ко-
торая претендует на звание единствен-
ного мирового гегемона, у России есть 
свой путь, считает Игорь Коротченко: 
«Именно его мы будем отстаивать в 
современном мире, в том числе и в 
военных конфликтах. Главная задача 
сейчас – чтобы те триллионы рублей, 
что направлены на перевооружение 
российской армии, целевым образом 
доходили до назначения».

Игорь Коротченко отметил, что 
Воронежская область – сильный ре-
гион, который играет важную роль в 
оборонно-промышленном потенциале 
страны.

– Что касается малого и среднего 
бизнеса, то здесь нужно изменить бю-
рократическую систему, чтобы он мог 
встроиться в систему государствен-
ного оборонного заказа. Необходимо 
устранение барьеров между теми, кто 
может что-то предложить оборон-
ному комплексу и теми людьми, кто 
принимает решения, – резюмировал 
эксперт. 

По словам председателя прези-
диума Экспертного совета военно-
промышленной комиссии при Прави-
тельстве РФ, президента Института 
национальной стратегии Михаила 
Ремизова, одной из основных проблем, 
отсекающих малые и средние пред-
приятия от ОПК, является система 
ценообразования корпораций.

– Всё чаще говорят о новой про-
мышленной революции, которая 
характеризуется ростом значения 
производства под заказ, повышенной 
ролью мелких серий производства. 
Такие формы благоприятствуют ско-
рее малым организационным формам. 
Локомотивом для кооперации могут 
быть только крупные компании, но 
они не смогут войти в новую про-
мышленную революцию, если у них 
не будет мощной системы кооперации 

со стороны малого и среднего бизнеса, 
– заявил Михаил Ремизов. 

Путь нелёгкий,  
шаг за шагом…

В свою очередь директор Ассо-
циации кластеров и технопарков, 
член Совета Военно-промышленной 
комиссии при Правительстве РФ по 
развитию государственно-частного 
партнёрства, руководитель рабочей 
группы по созданию и производству 
нового поколения вооружения, во-
енной и специальной техники Андрей 
Шпиленко рассказал о механизме, 
который, по его мнению, будет спо-
собствовать развитию МСБ в ОПК. 
Речь идёт о «механизме поддержки 
промышленного кластера».

– За этим красивым словом стоит 
налаживание системы кооперации 
между так называемым финишером и 
предприятиями, которые занимаются 
поставкой комплектующих. 31 июля 
2015 года постановлением Правитель-
ства №779 было закреплено положе-
ние по промышленным кластерам и 
специализированным организациям 
промышленных кластеров. В кластер 
должно войти не менее десяти участ-
ников (промышленных предприятий), 
которые функционально взаимосвяза-
ны между собой. Сегодня естествен-
ным образом уже сформировалось 
около 58 кластеров. В настоящее время 
формируется реестр кластеров, – рас-
сказал Андрей Шпиленко.

И в него может войти Воронеж-
ский авиационный завод, который 
способен объединить вокруг себя 
малые и средние производства. Пред-
приятие нуждается в отечественных 
комплектующих, которые должны 
прийти на смену импорту. Эксперты 
отметили, что ради сохранения на 
ВАСО технологии производства ши-
рокофюзеляжных самолётов важно 
добиться заказа от Министерства 
обороны на производство большой 
партии топливозаправщиков для во-
енных нужд на базе Ил-96, а также 
поддержать производство в Воронеже 
самолётов Ил-112. 

Для поддержки такого военно-
промышленного кластера военный 
эксперт Игорь Коротченко пред-
ложил организовать в рамках Дней 
инноваций в Министерстве обороны 
РФ постоянно действующий стенд 
Воронежской области. С тем, чтобы 
военачальники, включая министра 
Сергея Шойгу, могли своими глазами 
«увидеть и пощупать» те наработки и 
технологии, которые уже есть у на-
шего региона.

– И не только танки, пушки, само-
лёты нужно рассматривать... Это в 
конце концов и закупка продоволь-
ствия, это комплектация пайков для 
подводников и экипажей стратеги-
ческих подводных ракетоносцев. То 
есть это лекарства, это другие вещи, 
в которых так или иначе нуждается 
российское военное ведомство. И 

здесь, безусловно, такой мощный, 
динамично развивающийся про-
мышленный регион, как Воронежская 
область, мне кажется, могла бы занять 
достойное место в системе контрак-
тации, – заметил главный редактор 
журнала «Национальная оборона» 
Игорь Коротченко.

Между тем гендиректор ООО 
«Опытно-конструкторское бюро 
моторостроения» Валерий Дергилев 
заявил, что малые и средние пред-
приятия ОПК испытывают трудности, 
связанные с поздним подписанием 
контракта между заказчиком и ис-
полнителем гособоронзаказа.

– Основная проблема (и не только 
на нашем мероприятии) – неритмич-
ность в организации взаимодействия 
с заказчиком. К примеру, наше пред-
приятие поставляет на Як-130 систему 
привода управления полетом. Заказ-
чиком выступает корпорация «Ир-
кут». Так, в 2016 году мы должны по-
ставить десять самолётокомплектов, 
цикл изготовления – десять месяцев, а 
у нас до сих пор не подписан контракт, 
– сказал генеральный директор. 

При этом Валерий Дергилев обра-
тил внимание участников заседания 
ещё на одну важную проблему, с 
которой сталкиваются не только «обо-
ронщики» – проблему кадров. Есть 
умные станки, но нет специалистов, 
обслуживающих их. Куда уходят 
специалисты? И чем мы можем их 
удержать? Вот проблемы, которые 
требуют решения.

Участники «круглого стола» еди-
ногласно высказали мнение о том, что 
России нужно рассчитывать на соб-
ственные силы и искать собственные 
точки роста при модернизации Воору-
женных сил. Они убеждены: сегодня 
в стране должны возобладать силы, 
готовые отстаивать национальные 
интересы, развивать отечественную 
промышленность. И потенциал мало-
го бизнеса может стать в этом деле 
хорошим подспорьем.

В заключительном слове лидер 
«Родины» Алексей Журавлёв отметил, 
что в ходе дискуссии получены кон-
кретные идеи, предложения, которые 
будут проработаны на законодатель-
ном уровне: 

– За последние пять лет мы сде-
лали большой скачок в развитии 
военно-промышленного комплекса и 
с точки зрения технологий, и с точки 
зрения производства. Оборонно-
промышленный комплекс является 
локомотивом страны. В нем пока 
преобладают большие корпорации, но 
технологии, которые разрабатываются 
на малых и средних предприятиях, 
очень востребованы. Поэтому мысли, 
предложения, прозвучавшие сегодня 
на «круглом столе», помогут форми-
рованию механизмов, позволяющих 
быстрее их включить в новый техно-
логический процесс, чтобы наполнить 
и усилить составляющую малого и 
среднего бизнеса в общем гособорон-
заказе. 

Точки роста «оборонки»
Аналитика | Как повысить роль малого и среднего бизнеса в оборонно-промышленном комплексе (ОПК),  
увеличить его долю в гособоронзаказе,– об этом говорили в Воронеже участники «круглого стола»,  
организованного рабочей группой по взаимодействию с Комитетом Госдумы РФ по обороне и ИА «Росинформбюро» 

Алексей Журавлёв.

Игорь Коротченко. Михаил Ремизов. Михаил Хазин. Андрей Шпиленко.
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Учиться, учиться и ещё 
раз учиться

Первый вопрос об идеаль-
ной модели взаимодействия 
бизнеса и власти и о том, чего 
до идеала не хватает Воронеж-
ской области, задал бизнес-
тренер Игорь Рызов. Алексей 
Гордеев отметил, что «любая 
дорога – это двустороннее дви-
жение», а бизнес зачастую не 
занимает активную позицию, 
не желает идти на контакт с 
властью и относится к ней с 
опаской. 

– Во многом, в любом госу-
дарстве всё формирует элита, 
в том числе и качество власти, 
идеологию и приоритеты в 
обществе. Призываю, что-
бы сегодня представители 
бизнеса чувствовали себя в 
полном смысле слова граж-
данами – вы ответственны за 
всё, что происходит в стране, 
вы руководите коллективами, 
производите материальные 
блага. Представители власти, 
люди в погонах, начальники 
получают заработную плату за 
счёт того, что вы работаете, с 
уплаченных вами налогов. Мы 
очень ждём наступательную 
позицию со стороны предста-
вителей бизнеса, – подчеркнул 
губернатор. 

По словам главы региона, 
сегодня предприниматель-
скому сообществу не хватает 
профессиональных кадров 
и, в первую очередь, опыта 
работы в условиях рыночной 
экономики. Также он добавил, 
что особое внимание нужно 
уделить человеческому капи-
талу, формированию с раннего 
возраста понимания жизнен-
ной миссии, своего места в 
жизни, ответственности за 
своё дело. 

– Сейчас говорят, что глав-
ная проблема бизнеса – до-
рогие кредиты. И это правда. 
Но это следствие отсутствия 
доверия банков и предприни-
мателей друг к другу. Просто 
мы все с вами ещё маленькие 
люди в рыночной экономике, 
опыта нет, понимания нет, 
что бизнесменом может быть 
далеко не каждый. Так что 
учиться, учиться и ещё раз 
учиться, – сказал Алексей 
Гордеев.

Завершая пленарное за-
седание, глава региона под-
черкнул, что в дальнейшем 
власть и бизнес-сообщество 
Воронежской области на-
мерены совершенствовать 
свои взаимоотношения, в том 
числе с помощью Граждан-
ского собрания «Лидер» и 
Торгово-промышленной пала-
ты региона.

Раздайте себя немедля, 
даруя или простивши

Напомним, победителем 
премии имени Столля в 2015 
году стал председатель совета 
директоров ООО «Грибанов-
ский машиностроительный 
завод» Николай Красножон. 
На получение премии в 2016 
году было номинировано 24 
человека из числа предприни-
мателей Воронежской области. 
Всем вручён почётный знак – 
реплика фирменного гаечного 
ключа с завода Столля. Этот 
ключ символизирует железную 
волю и верное служение вы-
бранному делу, которые есть у 
директора ООО СП «Резон» 
Василия Скрипченкова, пред-
седателя СХА «Ярковская» 
Лидии Перовой, гендиректора 
ООО «Группа компаний Энер-
готехсервис» Сергея Гончарова, 
генерального директора ОАО 
«Завод ЖБИ №2» Александра 
Полянских и других номи-
нантов.

Принято решение отметить 
передовые предприятия обла-
сти специальными номинация-
ми. Приз победителя конкурса 
на лучшее промышленное 
предприятие области вручён 
президенту Совета холдинга 
«Космос-НефтьГаз» Ивану 
Лачугину, лучшим сельскохо-

зяйственным предприятием 
признана Группа компаний 
«Агротех-Гарант» во главе с 
председателем совета дирек-
торов Александром Евсеевым. 
В номинации «За вклад в обе-
спечение продовольственной 
безопасности Воронежской 
области» отмечен председа-
тель правления ПО «Хле-
бокомбинат» (Аннинский 
муниципальный район) Пётр 
Гусев. «Самой информацион-
но открытой компанией Во-
ронежской области» назван 
холдинг «Молвест».

Заявки оценивало жюри, в 
состав которого вошли пред-
ставители правительства Во-
ронежской области, руково-
дители ведомств и объеди-
нений предпринимателей. 
При определении победителя 
учитывались обороты компа-
нии, численность и средняя 
заработная плата сотрудников, 
реализация социальных и 
благотворительных проектов 
и т.д.

Обладателем премии име-
ни Вильгельма Столля в 2016 
году стал учредитель ООО 
«Дельта-пак» (Россошанский 
муниципальный район) Вик-
тор Дорошевский. Памятную 
статуэтку в виде движущегося 
вверх по спирали велосипе-
да ему вручил глава региона 
Алексей Гордеев. У Виктора 

Дорошевского двойной повод 
для праздника — ровно 17 лет 
назад была зарегистрирована 
его компания по производ-
ству «умной» гибкой упаковки 
«Дельта-Пак», которой сегод-
ня пользуются крупнейшие 
российские и европейские 
компании.

Статуэтка победителя на-
поминает о харизматичной 
фигуре Столля – промышлен-
ника, спортсмена, благотво-
рителя и мецената, человека, 
который каждым поступком 
отвечал на вопрос: «Зачем 
человек живёт на Земле?» Так 
что уместным оказался стихо-

творный полилог-обращение 
к «столлям нашего времени» 
с нетленными: «Живи! Пока 
тебе живётся! Устал? Возьми и 
отдышись…», «Всё, что можно 
терять – теряй, Только совесть 
терять – не смей…» и отрывком 
из Вознесенского: 

Раздайте себя немедля,
даруя или простивши,
единственный рубль имея,
отдайте другому тыщу!
Вовеки не загнивает
вода в дающих колодцах.
Чем больше от сердца 

отрываешь,
тем больше в нём остаётся.

Столли нашего времени СпрАВКА «КоММуНы»
Вильгельм Германович Столль – известный «воронежский 

немец», промышленник, общественный деятель, благотворитель 
и спортсмен. Свой предпринимательский путь он начал с откры-
тия мастерской, которая постепенно переросла в крупнейшее 
предприятие по выпуску оборудования для сельского хозяйства, 
электростанций и кинематографа. Именно на фабрике Столля 
впервые в Воронеже был применён паровой двигатель. В конце 
XIX века Вильгельм Столль организовал первое в городе акцио-
нерное общество «В.Г.Столль и К°», которому принадлежали за-
воды в Воронеже и Челябинске, а также многочисленные склады 
сельхозтехники.

Вильгельм Столль уделял большое внимание благотворитель-
ности, в частности, помощи незрячим людям. За счёт собственных 
средств он построил глазную лечебницу, а также открыл приют 
для слепых девушек на своей даче на станции Графская. При-
глашённые педагоги обучали воспитанниц приюта музыке, вы-
шиванию и массажу. Эти навыки должны были помочь девушкам 
адаптироваться в самостоятельной жизни. 

Кроме того, Вильгельм Германович являлся организатором 
кружка велосипедистов в Воронеже. Он привёз в наш регион 
первый двухколёсный транспорт и начал проводить массовые 
соревнования среди велосипедистов.

Забота о здоровье 
человека труда
Сохранение и укрепление здоровья россиян 
«Единая Россия» считает своей главной 
задачей. Меры по развитию отечественного 
здравоохранения включат в предвыборную 
программу партии
Марина орЛоВА

Развитие и совершенствование системы здравоохра-
нения стало главной темой на форуме «Единой России», 
который состоялся в Ялте. В его работе приняли участие 
лидер партии, премьер-министр Дмитрий Медведев, 
представители властных структур, депутаты, партийные 
активисты. 

Секретарь Воронежского регионального отделения 
«Единая Россия», член генерального совета партии, пред-
седатель Воронежской областной думы Владимир Нетёсов 
подчеркнул, что проблемы качества жизни, сбережения 
здоровья воронежцев являются приоритетом в деятель-
ности реготделения. 

«Сохранение и укрепление здоровья россиян – главная 
задача партии. Для этого мы реализуем проект «Качество 
жизни. Здоровье» и ряд других, направленных на увели-
чение продолжительности жизни граждан, содействие 
развитию системы отечественного здравоохранения, созда-
нию инфраструктуры для формирования здорового образа 
жизни», – заявил лидер воронежских «единороссов».

Участник ялтинского форума, ректор Воронежского 
медицинского университета, региональный координатор 
партийного проект «Качество жизни. Здоровье» Игорь 
Есауленко посетил дебат-площадку, посвященную кадро-
вому обеспечению организаций здравоохранения. 

«В кадровом обеспечении выделяют два момента – 
это наличие врачебных кадров на 10 тысяч населения (в 
Воронежской области эта цифра выше, чем в среднем по 
стране – 40,4 процента против 39) и укомплектованность 
медицинских учреждений – здесь нам предстоит еще 
работать. Хороший инструмент для решения проблемы 
– целевой набор, чем мы в вузе достаточно эффективно 
занимаемся уже много лет. Только в прошлом году мы от-
вели почти 70 процентов мест целевикам из черноземных 
регионов», – рассказал Игорь Есауленко.

По мнению члена президиума регионального политсо-
вета «Единой России», председателя Комитета Воронеж-
ской областной думы по охране здоровья, главного врача 
областного клинического онкологического диспансера 
Ивана Мошурова, повышению качества оказания меди-
цинских услуг должны будут способствовать изменения 
в региональное законодательство, в частности, в Закон «О 
здравоохранении в Воронежской области». 

«Мы считаем весьма актуальным закрепить положения 
о независимой оценке качества оказания услуг медицин-
скими организациями как форме общественного контроля. 
Эта мера должна способствовать повышению качества ока-
зания медицинских услуг», – отметил Иван Мошуров.

Председатель Воронежской областной организации 
профсоюзов работников здравоохранения РФ Татьяна Са-
прыкина заявила, что забота о человеке труда должна быть 
главенствующей в части обеспечения здоровья нации. 

Воронежская региональная общественная приемная 
«Единой России» усилит контроль за реагированием на 
обращения граждан по всем вопросам охраны здоровья. 
Такое мнение высказала ее руководитель, депутат област-
ной думы Татьяна Головачева. По ее словам, необходимо 
усилить внимание на обращения воронежцев, касающихся 
работы конкретных медучреждений. 

«Подробный анализ обращений позволит сделать объ-
ективный срез ситуации по региону и отследить ее динами-
ку», – отметила руководитель Общественной приемной.

Откроют ещё пять  
«ресурсных» классов
С первого сентября в образовательных 
учреждениях области начнут работу пять 
«ресурсных» классов: два – в Воронеже,  
три – в районах. 

Каждый может принять не более восьми человек с 
ограниченными возможностями здоровья. Обучение в них 
будет вестись по специальным адаптированным програм-
мам и только по направлению психолого-педагогической 
комиссии. 

– Сейчас работают два таких класса, набор туда уже 
закончен, – заявил журналистам местных СМИ руково-
дитель областного департамента образования, науки и 
молодежной политики Олег Мосолов. – Мы работаем в 
экспериментальном режиме, у нас создана федеральная 
экспериментальная площадка, имеются все возможно-
сти для экспериментальных наработок. Мы продолжим 
находить правильные технологические аспекты, чтобы, 
не нарушая закон, создавать достойные условия для 
нуждающихся в этом детей. Постепенно сможем выйти 
на соблюдение всех необходимых норм и требований. На-
чинать всегда сложно, но, находясь в процессе, мы видим 
все плюсы и минусы существующей процедуры и всегда 
находим понимание у смежных служб и ведомств.

Первые «ресурсные» классы для детей-аутистов от-
крылись в Воронеже в 2015 году. С этого времени на вве-
дение в учебных заведениях инклюзивного образования и 
создания безбарьерной среды для инвалидов Воронежская 
область получила более 150 миллионов рублей из феде-
рального бюджета.

Школа сохранит свои позиции
Акционеры «РЖД» ещё не приняли решения 
о передаче воронежской школы №40 
муниципалитету Воронежа.

Тем не менее образовательное учреждение в новом 
учебном году будет работать в обычном режиме. Об этом 
журналистам местных СМИ заявил руководитель об-
ластного департамента образования, науки и молодежной 
политики Олег Мосолов.

– Как только акционеры «РЖД» решат передать шко-
лу городу, муниципалитет и региональная власть готовы 
обеспечить там полноценный образовательный процесс с 
1 сентября с сохранением в полной мере имущественного 
комплекса, классов-комплектов, численности учащихся и 
большинства педагогического коллектива. Если кто-то из 
педагогов решит уволиться, мы не в праве будем отказать 
ему. Администрацией Воронежа рассматривается вопрос 
о том, останется школа самостоятельным юридическим 
лицом либо станет структурным подразделением какого-
либо образовательного учреждения. 

Олег Мосолов подчеркнул, что речи о закрытии ве-
домственных школ в Воронеже, Лисках и Россоши руко-
водство «РЖД» не ведёт. Поэтому родителям учеников 
беспокоиться не стоит. 

Тамара Гашимова.
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НОвОсти КУльтУры

Комиксы по Платонову  
и деревянная шарманка 

В Воронежском Камерном театре проходит выставка 
«Воспоминание о шарманке». 

Её экспонатами стали работы художника-графика На-
тальи Коньшиной и скульптора Сергея Горшкова. Они 
были созданы специально для сценической читки пьесы 
Андрея Платонова «Шарманка» в ТЮЗе, которая два года 
назад входила в программу IV Платоновского фестиваля 
искусств. Листы-комиксы, созданные Натальей Коньши-
ной, были переведены в цифровой формат и шли на экране 
параллельно действию спектакля. А Сергей Горшков для 
того проекта создал фигуры-модули главных героев почти 
в рост человека и деревянный реквизит. 

Стихи в библиотеке имени поэта 
В воронежской библиотеке №4 имени Егора Исаева 

по уже сложившейся традиции прошла встреча с лауреа-
том шестой Исаевской премии, присуждаемой молодым 
литераторам. 

На этот раз, как уже сообщала ранее «Коммуна», этой 
награды была удостоена поэт, журналист, участник арт-
группы «Квадрат», член Союза российских писателей 
Елена Дудукина. В разговоре приняли участие учащиеся 
СОШ №80 и №18 и взрослые читатели библиотеки. Елена 
познакомила слушателей не только со своими стихами, но 
и с произведениями любимых современных авторов, в том 
числе Веры Полозковой и Альбины Синёвой. Рассказала о 
работе в качестве координатора литературной программы 
прошлогоднего Платоновского фестиваля и о созданной 
в сотрудничестве с художником Денисом Булавинцевым 
книге «Между небом и асфальтом», которую подарила 
библиотеке. В этом издании линогравюры, на которых 
изображены интересные места Воронежа, соседствуют с 
поэтическим комментарием. 

В честь выдающегося археолога 
Межрегиональная научная конференция «Проблемы 

археологии Восточной Европы в работах профессора 
А.Т.Синюка» состоялась на гуманитарном факультете 
Воронежского государственного педагогического уни-
верситета. 

Поводом для её проведения послужило издание из-
бранных трудов известного учёного-археолога, создателя 
целой научной школы в этом вузе. Подготовлено оно его 
учениками. На конференции прозвучали доклады ученых 
из вузов и исследовательских учреждений Москвы, Во-
ронежа, Липецка. 

Конференцию посвятили  
легендарному фольклористу 

Межрегиональная научно-практическая конференция 
«Народная культура и проблемы её изучения» уже в 
девятый раз прошла на филфаке ВГУ. 

Посвящена она была 190-летию со дня рождения соби-
рателя и исследователя русского фольклора Александра 
Афанасьева. В Воронеж съехались учёные-фольклористы 
из разных городов России, в том числе Москвы, Орла, 
Тамбова, Тюмени, Салехарда. Участвовали, разумеется, в 
работе и их местные коллеги, представители трёх вузов: 
ВГУ, ВГПУ и ВГИИ. Выступления участников попадут 
в очередной том традиционного для филологического 
факультета «Афанасьевского сборника».

То хоровод, то полонез 
В Новоживотинном прошёл праздник в стиле XIX 

века. 

В один из майских дней в музее-усадьбе Веневитино-
вых, что в Рамонском районе Воронежской области, собра-
лись нескольких сотен участников и гостей грандиозного 
праздника. Его организаторами выступили Воронежский 
областной литературный музей имени И.С.Никитина и 
Центр развития творчества детей и юношества Ленинского 
района Воронежа. В празднестве участвовали 11 детских 
творческих коллективов и Воронежское хореографическое 
училище. 

На территории музея-усадьбы в Новоживотинном были 
развернуты творческие площадки. Художественный пле-
нэр собрал ребят из шести детских изостудий областного 
центра. Проходил он в традициях обучения живописи XIX 
века. На смотровой площадке парка звучали народные 
песни. Здесь гости водили хороводы, участвовали в других 
старинных забавах. 

А в Каминном зале дома Веневитиновых состоялся 
театрализованный бал. Пары танцевали вальс, мазурку, 
полонез. 

Учащиеся детских театральных студий «Настроение» 
и «На Пушкинской» выступили на нём в образах исто-
рических персонажей – таких, как принц и принцесса 
Ольденбургские, граф Алексей Орлов, барон Александр 
Сталь фон Гольштейн. Появились среди них и поэт Дми-
трий Веневитинов, и его сестра Софья. Звучали стихи, 
написанные в XIX веке, а также музыка в исполнении 
ансамбля скрипачей из ДШИ №7 «А-Соль». 

Директор литературного музея Светлана Деркачёва 
отметила, что, пожалуй, впервые совместное мероприя-
тие музея с учреждением дополнительного образования 
Воронежа получилось столь масштабным и разноплано-
вым. Перед тем учащиеся проводили серьёзную работу 
по изучению истории известных в регионе дворянских 
семей. Именно итоговая защита коллективных творческих 
проектов состоялась в усадьбе в столь необычной форме. 
Акция стала отправной точкой активного сотрудничества 
музея с учреждениями образования областного центра по 
реализации программы музея «Одаренные дети».

Новые танцы в стенах театра
Отчётный концерт студентов Воронежского хорео-

графического училища состоялся на сцене театра оперы 
и балета. 

Программа включала лучшие номера, которые роди-
лись в результате совместного творчества учащихся и 
преподавателей как народного, так и классического от-
деления училища. По информации, опубликованной на 
сайте департамента культуры Воронежской области, в 
концерте приняли участие лауреаты и дипломанты пре-
стижных международных конкурсов Диана Егорова и 
Руслан Стенюшкин.
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Сообщения подготовил Василий ЧерНоуСоВ. 

Елизавета ЦВЕТКОВА

В акции приняли участие 
более 120 человек из Вороне-
жа и 16 районов Воронежской 
области: в том числе Бобров-
ского, Новохоперского, Но-
воусманского, Лискинского, 
Павловского, Поворинского, 
Ольховатского, Острогожско-
го, Хохольского. Среди них 
– мастера-ремесленники, кол-
лекционеры народной одеж-
ды, творческие коллективы 
культурно-досуговых учреж-
дений, домов ремёсел, театров 
мод, театров костюмов.

В конкурсе-дефиле «Душев-
ные наряды» зрителям были 
представлены 18 коллекций 
народной одежды. Достоинства 
костюмов и их сценическое 
представление жюри оцени-
вало по двум номинациям: 
«Традиционный воронежский 
костюм» и «Современный 
костюм с элементами тради-
ционного». Коллекции участ-

ники показали либо в виде 
небольших тематических ин-
сценировок с фольклорными 
песнями, либо в форме дефиле. 
Каждая конкурсная программа 
сопровождалась описанием, 
поясняющим образ, функ-
циональность и самобытность 
изделий.

Гости из Репьёвского, Бо-
бровского (с. Пчелиновка) 
и Хохольского районов про-
демонстрировали спектр со-
храненных редких образцов 
старинной одежды: тканые 
рубахи с вышитыми поляками, 
шерстяные поневы и юбки, 
краснолипьевские сороки, ба-
рановские платки, круговые 
и весовые монисты, разно-
цветные снизки, лапти и чуни. 
Точное воссоздание костюмов 
с применением различных тра-
диционных технологий ткаче-
ства, вышивки, бисеровязания, 
кружевоплетения показали 
Борисоглебский городской 
округ, Бобровский, Таловский 

районы. Мастерицы предвари-
тельно провели кропотливую 
работу по изучению старинных 
костюмов, этнографии, исто-
рии заселения родного края. 

Поразили необычным со-
четанием стилей современные 
костюмы, придуманные конкур-
сантами. Россошанский район 
сумел подготовить удивитель-
ную коллекцию для детей, а по-
явление шестилетних моделей 

растрогало гостей в зале. Твор-
ческие коллективы из Вороне-
жа поразили сложностью кон-
струкций изделий, целостно-
стью коллекций, интересными 
аксессуарами. Ольховатская и 
новохоперская работы воплоти-
ли сочетание современных об-
разов и исконных ремесленных 
традиций – кружевоплетения и 
пуховязания. 

Лауреатами в номинации 

«Традиционный воронежский 
костюм» стали: клуб любите-
лей старины «Слобода» рай-
онного культурно-досугового 
центра Репьёвского района, 
художественный руководитель 
Вера Кретинина – коллекция 
«Репьёвская слобода»; народ-
ный фольклорный ансамбль 
«Пчелиновские канарейки» 
Центра культуры и информа-
ции Пчелиновского сельского 
поселения Бобровского района, 
художественный руководитель 
Татьяна Козадаева – коллекция 
«Праздничный костюм села 
Пчелиновка»; Центр культуры 
и досуга Хохольского город-
ского поселения Хохольского 
района, директор Владимир 
Глушков – коллекция «Очаро-
вание старины».

В номинации же «Совре-
менный костюм с элементами 
традиционного» лауреатами 
были признаны образцовый 
детский коллектив студия 
моды «Стиль» Центра развития 
творчества детей и юношества 
«Радуга», Воронеж, руково-
дитель – Елена Булгакова – 
коллекция «Кудесница»; театр 
моды «Отражение» Центра 
дополнительного образования 
«Реальная школа», Воронеж, 

руководитель – Марина Наза-
рова – коллекция «Лазурная 
карусель»; студия моды «Кро-
кус», Вторая Сторожевская 
средняя общеобразовательная 
школа Лискинского района, 
руководитель – Елена Полю-
хова – коллекция «Кто сказал, 
что это не модно?».

Параллельно с конкурсной 
программой в фойе Семи-
лукского районного Дворца 
культуры работала выставка-
ярмарка атрибутов народного 
костюма «Воронежские укра-
сы», где были представлены 
украшения из бисера, разно-
цветных лент и кожи, а также 
элементы народной одежды, 
сумки, головные уборы, вяза-
ные пуховые платки. Каждый 
желающий мог приобрести 
понравившиеся изделия.

Организаторы конкурса – 
Воронежский областной центр 
народного творчества и кино 
– уверены, что многоцветное 
разнообразие русского народ-
ного костюма, яркость красок, 
умелое сочетание простых 
материалов с современными 
техническими возможностями 
позволили зрителям по новому 
увидеть мир душевной красоты 
русской культуры. 

Стили разные, а душа одна
Далёкое – близкое | В Семилукском районе на базе районного Дворца культуры  состоялся региональный конкурс-дефиле  
народного костюма «Душевные наряды»
основные цели проведения конкурса – содействие 
изучению национальных традиций, формирование 
интереса к культуре воронежского края, демонстра-
ция сочетаний различных стилей народного костюма 
в сценической и повседневной одежде. 
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На дефиле демонстрировались разные  
стили народного костюма.

Наталья СТОЛПОВСКАЯ

Строишь жилой дом – 
думай о школе

Положительные перемены 
на рынке жилья нашего ре-
гиона налицо. Лучше всего об 
этом свидетельствуют продажи 
квартир в ипотеку. Это отмеча-
ют работающие непосредствен-
но «в поле» риелторы. Эту же 
мысль стараются донести с 
высоких трибун чиновники, в 
то же время заостряющие про-
блему дефицита инфраструк-
турных объектов: дорог, школ, 
детских садов, зон отдыха.

В программу недавно про-
шедшей в Воронеже урба-
нистической конференции 
«Города и территории завтра: 
инструментарий позитивных 
перемен» вошли доклады пред-
ставителей строительной от-
расли и руководителей соот-
ветствующих государственных 
структур. Так, руководитель 
Управления архитектуры и 
градостроительной деятель-
ности области Марина Ракова 
в своем выступлении отметила, 
что к 2035 году воронежской 
агломерации предстоит войти 
в тройку крупнейших в стране 
по численности населения, 
увеличившись на 1,6 миллиона 
человек. У Воронежа есть для 
этого все основания, ведь имен-
но в наш регион стремятся в 
поисках работы представители 
других областей и государств. 
Однако строители не разде-
ляют оптимизма экспертов и 
вынуждены признать, что пока 
не видят стимулов для наращи-
вания мощностей.

Марина Ракова сделала 
акцент на том, что социальные 
объекты городской инфра-
структуры в большинстве слу-
чаев можно наблюдать лишь 
на страницах Генерального 
плана Воронежа и пока «к со-
жалению, по ряду жилищных 
массивов носят исключительно 
заявительный характер: пло-
щадки под них предусмотрены, 
но участки ещё не отведены, 
финансирования нет». По мне-
нию руководителя управления, 
опасность получить большие 
объёмы жилья, не обеспечен-
ные инфраструктурой – на-
лицо. 

Представители воронеж-
ских риелторских компаний 
отмечают, что уже сегодня 
отсутствие инфраструктуры 
затрудняет продажу жилья 
в новостройках. С учётом 
огромного числа предложений 
покупатели делают выбор 
в пользу новых домов, рас-
положенных в кварталах, где 
проблемы с инфраструктурой 
минимальны.

Заместитель генерального 
директора по экономике ОАО 

«Домостроительный комби-
нат» Андрей Соболев про-
комментировал ситуацию так: 
«Современный строительный 
рынок отличается высокой 
конкуренцией среди застрой-
щиков. Если до 2014 года стро-
ительный рынок определялся 
производителем, то сейчас это 
рынок потребителя. И такое 
положение вещей определяет 
тенденции развития отрасли 
на десятилетия вперёд». 

По мнению нашего собе-
седника, из-за ряда возник-
ших административных ба-
рьеров строительство новых 
микрорайонов на неосвоенных 
территориях становится не-
выгодным, и застройщики 
сконцентрировали своё внима-
ние на освоении застроенных 
территорий. В первую очередь, 
строителей к этому подтол-
кнули проблемы, связанные 
с обеспечением площадок ин-
женерной инфраструктурой и 
строительством социальных 
объектов, транспортной до-
ступностью. 

Время быстрых продаж
Жилая недвижимость всё 

меньше рассматривается граж-
данами как способ вложения 
средств, а приобретается в 
основном для себя. Об этом 
говорит тот факт, что до 80 
процентов квартир покупается 
в ипотеку.

– По моим подсчётам, ём-
кость местного рыка сегодня 
– 700-750 тысяч квадратных 
метров жилья в год с учётом 
действия различных госпро-
грамм и переселенцев, – отме-
тил Андрей Соболев. – То есть 
потребность рынка сегодня 
в два раза ниже номиналь-
ной мощности строительного 
рынка региона. В марте 2016 
года была продлена программа 
государственной поддержки 
ипотеки, скорее всего, в бли-
жайшее время рынок жилья 
будет продолжать работать по 
этим же правилам, сохраняя 
тенденции 2015 года. 

К слову, ставка по ипотеке 
в России вернулась к уровню 
начала 2014 года. И, как ожи-
дается, может снизиться в этом 
году ещё сильнее.

По данным главы Гильдии 
риелторов Черноземья На-
тальи Колесниковой, если в 
2014 году в Воронеже процесс 
реализации квартиры занимал 
один-два месяца, то сегодня 
– от трёх месяцев. В стране не-
простая экономическая ситуа-
ция. Цены на многие массовые 
продукты растут, и позволить 
себе дорогие покупки, к кото-
рым относится и приобретение 
жилья, – мало кто готов. В 
результате цены на квартиры 
ощутимо снижаются. Чис-
ло сделок по купле-продаже 

жилья падает. Осенью 2015 
года был зафиксирован не-
значительный подъём продаж. 
Однако по итогам четвёртого 
квартала стало очевидно: цены 
на квартиры в Воронеже про-
должили падение. В 2015 году 
стоимость жилья оказалась на 
2,8 процента ниже показателей 
2014-го.

Текущую ситуацию на рын-
ке недвижимости в Воронеже 
эксперты оценили по-разному.

– Учитывая меняющие пра-
вила строительного рынка, за-
стройщики тоже меняют свою 
стратегию. Так, Домостроитель-
ный комбинат ориентируется 
на создание жилых комплексов 
с развитой социально-бытовой 
инфраструктурой в границах 
городской черты, – пояснил 
Андрей Соболев. – Осваивает 
в центре Воронежа «депрес-
сивные» территории, которые 
раньше относились к промыш-
ленным предприятиям.

Представитель ДСК заме-
тил, что ключевым вектором 
развития компании является 
создание мини-полисов – квар-
талов с развитой инфраструк-
турой, социальными объекта-
ми, озеленением, подземными 
паркингами, дворовыми тер-
риториями, освобождёнными 
от машин.

Ещё один гигант воронеж-
ского строительного рынка 
компания «Выбор» делает 
ставку на гибкий подход к 
цене и дальнейшую работу с 
различными ипотечными про-
граммами.

– В условиях жесткой кон-
куренции выиграет тот за-
стройщик, который предложит 
бюджетную стоимость жилья, 
– подчеркнула директор агент-
ства «Сфера недвижимости» 

Олеся Худякова . – Кроме 
этого, оптимальные условия 
покупки. Сегодня есть под-
рядные организации, которые 
рассчитываются с компанией-
застройщиком по бартеру. Со-
ответственно у них квартиры 
будут стоить ещё дешевле. 
Для большинства покупателей 
привлекательность жилья в 
первую очередь определяет 
его цена. Далее идёт привязка 
к району. 80 процентов при-
обретаемых квартир – ипо-
течные. Преимущественно с 
господдержкой. Сейчас многие 
банки проявляют лояльность 
к ипотечникам. Получить «до-
бро» стало проще. Можно 
получить одобрение ипотеки, 
придя «с улицы» и предоставив 
всего два документа: паспорт 
и СНИЛС. Если ранее люди 
ждали одобрения три-четыре 
дня, а то и неделю, то теперь 
крупным банкам для принятия 
решения достаточно буквально 
полдня. 

По словам нашей собесед-
ницы, дополнительное облег-
чение жизни покупателей – 
индивидуальные предложения 
от застройщиков: акции, сни-
жающие цену квартиры на 10 
процентов, путёвки на южные 
курорты в подарок и т. д.

Новостройки  
и вторичка. Счёт 1:0

На сегодняшний день, со-
гласно оценкам агентств не-
движимости, средняя цена ква-
дратного метра в новостройках 
такова: однокомнатная кварти-
ра 44-48 тысяч рублей за ква-
дратный метр; трёхкомнатная 
квартира – 38-40 тысяч рублей 
за один квадратный метр. По 
данным Avito Недвижимость, 

начиная с IV квартала 2015 
года, в структуре спроса со-
кратилась доля «однушек» и 
«двушек». Зато вырос спрос 
на трёхкомнатные и четырёх-
комнатные квартиры.

По данным агентства не-
движимости «Трансферт», 
весной цены на рынке недви-
жимости в Воронеже сменили 
отрицательную динамику на 
положительную. Так, в феврале 
средняя стоимость квадратного 
метра жилья в Воронеже уве-
личилась на 166 рублей (0,35 
процента) и составила 47 тысяч 
804 рубля.

С продажей «вторички» 
всё не так просто. Сама идея 
продажи вторичного жилья 
исходит из желания продавцов 
заработать. Однако сегодня им 
сложно угнаться за новострой-
ками и в плане приемлемых 
цен, и в плане таких сервисов, 
как ипотека, покупка в рас-
срочку и т.п. С середины 2015 
года рынок вторичного жилья 
просел и пока не показывает 
никаких признаков жизни. 

– Первичное жильё уже 
притормозило снижение стои-
мости. Новые однокомнатные 

квартиры и вовсе стали понем-
ногу дорожать: это массовый 
сектор, такая недвижимость 
доступнее всего. «Вторичка» 
продолжает падать. Потенци-
альные покупатели выжидают 
в надежде на ещё более низ-
кие цены. В результате рынок 
«вторички» стоит. И всё-таки 
снижение цен – процесс не 
бесконечный, когда-нибудь 
он завершится, – поделился 
гендиректор агентства недви-
жимости «Трансферт» Борис 
Колокольников.

Чего ждать в перспективе? 
Могут ли отразиться на стои-
мости жилья растущие в цене 
стройматериалы? Что более 
всего заботит сегодня воронеж-
ских строителей?

– Безусловно, цены на жи-
лье подвержены сезонным 
колебаниям, – прокомменти-
ровал Андрей Соболев. – Но 
произошло и изменение цен, 
связанное с экономическим 
кризисом. Динамика последне-
го года показывает изменения 
цен на цемент в среднем на 20 
процентов, на металл – на 40-
50 процентов, на отделочные 
материалы – 10-15 процентов. 
Естественно, рост цен на мате-
риалы повышает себестоимость 
жилья, но это не всегда отража-
ется на стоимости жилья на 
рынке, которая определяется 
различными рыночными ме-
ханизмами – в первую очередь, 
спросом и количеством пред-
ложений. 

Чем в сложившейся ситуа-
ции можно помочь строитель-
ной отрасли Воронежской 
области? В принципе нужны 
ли строителям помощь и под-
держка? Безусловно, нужны. 
В апреле в городской админи-
страции прошло совещание по 
вопросу сокращения админи-
стративных процедур в строи-
тельстве. Новые дорожные 
карты будут регламентировать 
прохождение согласователь-
ных процедур в различных ве-
домствах. Также предусмотре-
но совмещение двух процедур: 
внесений изменений в Правила 
землепользования и застройки 
города Воронежа и Генплан. 
Это уже большой шаг вперёд, 
который позволит застрой-
щику на 3-4 месяца сократить 
сроки получения разрешения 
на строительство.

Современное положение дел 
в экономике заставляет воро-
нежцев искать новые способы 
решения жилищного вопроса, а 
застройщиков, риелторов, всех 
заинтересованных представи-
телей строительного рынка – 
их активно предлагать.

Квадратные метры в вакууме 
Жильё | Предложения на рынке недвижимости превышают спрос. В отстающих – инфраструктура новостроек
Президент Владимир Путин провёл заседание 
Госсовета, посвящённое вопросам строительной 
отрасли. Глава государства обозначил не только 
проблему доступности жилья для населения, но и 
те факторы, которые мешают застройщикам и по-
тенциальным покупателям новых квартир. особое 
внимание на Госсовете было уделено вопросу до-
ступности ипотеки, поддержка спроса на которую 
сейчас актуальна как для первичного, так и для 
вторичного рынка.

В КАЧЕСТВЕ ПОСЛЕСЛОВИЯ 
Буквально на днях первый вице-премьер Игорь 
Шувалов выступил с заявлением о том, что россий-
ская экономика адаптировалась к наиболее сложным 
вызовам и показывает рост. «Если граждане хотят 
решить свою жилищную проблему, то сейчас – лучшее 
время, чтобы купить жильё. Цены на жильё экономклас-
са стоят – не растут, хороших предложений на рынке 
достаточно, банки оперативно оформляют ипотечное 
кредитование», – отметил вице-премьер. Его слова 
подтверждают мнение тех, кто строит жильё и реали-
зует новые квартиры, в том числе и через ипотечное 
кредитование. 

Современное положение дел в экономике заставляет воронежцев искать  
новые способы решения жилищного вопроса.
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Участники конкурса водили хороводы.
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КрИМИНАл
Страшная месть
Лискинский районный суд, согласив-
шись с позицией представителя про-
куратуры района, приговорил  
54-летнюю Елену Грудинину к десяти 
годам лишения свободы с отбыва-
нием наказания в исправительной 
колонии общего режима.

Она признана виновной в совершении пре-
ступления, предусмотренного п. «д» ч. 2 ст. 105 
УК РФ (убийство с особой жестокостью). А 
произошло всё в мае прошлого года. 

Елена Грудинина распивала спиртные напит-
ки в своём доме вместе с 32-летним сожителем, 
а также его матерью и сожителем последней. 
Между участниками застолья произошел сло-
весный конфликт. Его причина банальна: Елена 
Грудинина стала выгонять гостей из дома, а те 
не хотели уходить. Тогда сожитель Елены Гру-
дининой несколько раз ударил её, и женщина 
решила отомстить. Она взяла стоявшую в доме 
бутылку с дистиллятным нефтепродуктом, 
основой которого является бензин с примесью 
масла, облила им сожителя и подожгла. 

Убедившись в том, что её обидчик охвачен 
пламенем, Елена Грудинина с места преступле-
ния скрылась. Потерпевший же, не приходя в 
сознание, скончался через несколько дней в 
больнице от термических ожогов, информирует 
прокуратура Воронежской области.

Разбойники избили  
и пытались убить священника
Двое жителей Кантемировского 
района Воронежской области 
признаны виновными в совершении 
разбоя и покушении на убийство 
священнослужителя. 

Следствием и судом установлено, что при-
мерно в 22 часа 26 августа 2014 года двое пар-
ней вместе со своим 35-летним знакомым на 
автомобиле последнего марки «Опель Астра» 
прибыли к реке Усманка, расположенной в 
Новоусманском районе. Здесь они стали упо-
треблять алкогольные напитки. Во время рас-
пития спиртного злоумышленники мужчину 
избили, множественные удары руками и ногами 
пришлись по голове и туловищу. Использовали 
они и стеклянную бутылку. Били до тех пор, 
пока священник не потерял сознание. 

После этого они связали руки потерпевшему 
поясом от подрясника и поместили его в багаж-
ное отделение автомобиля. После этого, завладев 
автомобилем и иным ценным имуществом, с 
места происшествия скрылись. Чтобы скрыть 
разбой, они договорились убить избитого. При-
везли его к заброшенному дому, расположенному 
на улице Молодежная села Бугаевка Кантеми-
ровского района, где сбросили находившегося 
в бессознательном состоянии и со связанными 
руками человека в погреб. Лаз погреба закрыли 
крышкой, которую придавили предметами одеж-
ды и мебели, тем самым замаскировав её. Затем 
с места преступления скрылись.

В результате оперативно-разыскных дей-
ствий 30 августа 2014 года потерпевшего об-
наружили сотрудники правоохранительных 
органов. Он был госпитализирован в медицин-

ское учреждение, где ему оказали необхожимую 
помощь. Злоумышленники не смогли довести 
до конца свой умысел.

Собранные следственными органами След-
ственного комитета Российской Федерации по 
Воронежской области доказательства признаны 
судом достаточными для вынесения приговора 
этих жителей Кантемировского района. Их при-
знали виновными в совершении преступлений, 
предусмотренных ч. 4 ст. 162 УК РФ (разбой) 
и ч. 3 ст. 30, ч. 2 ст. 105 УК РФ (покушение на 
убийство).

Приговором суда одному из осуждённых на-
значено наказание в виде 15 лет, второму – 12 
лет лишения свободы с отбыванием наказания 
в исправительной колонии строгого режима с 
ограничением свободы сроком 1,5 года. Также 
судом удовлетворен иск потерпевшего о взы-
скании в его пользу с осужденных компенсации 
морального вреда в сумме 550 тысяч рублей, 
а также материального ущерба в размере 110 
тысяч рублей, информирует СУ СК РФ по 
Воронежской области.

Лишены водительских прав
Прокуратура Кантемировского района 
направила в суд исковые заявления 
о прекращении права управления 
транспортными средствами в отноше-
нии двух местных жителей, страдав-
ших психическими заболеваниями, и 
пяти граждан, страдающих наркотиче-
ской зависимостью. 

Водители, имеющие такие диагнозы, созда-
вали угрозу жизни и здоровью других участ-
ников дорожного движения. На сегодняшний 
день все исковые заявления рассмотрены. 
Требования прокурора удовлетворены в полном 
объёме. Суд обязал сотрудников ОГИБДД изъ-
ять водительские удостоверения, информирует 
прокуратура Воронежской области.

Переписка довела до кражи
Жительницу Воронежа обокрал 
сожитель, с которым она 
познакомилась через SMS-переписку.

Из квартиры 56-летней жительницы одного 
из домов по улице Лихачева в Южном микро-
районе Воронежа похитили сотовый телефон, 
СВЧ-печь, деньги и женские сапоги. 

Как сообщила следователям хозяйка кварти-
ры, она отсутствовала дома в течение суток, в 
это время и была совершена кража. Подозрения 
пали на 42-летнего сожителя, с которым она 
недавно познакомилась через SMS-переписку. 
Ни адреса его прежнего проживания, ни даже 
фамилии женщина не знала. Это не помешало 
полицейским установить личность подо-
зреваемого. Им оказался 42-летний житель 
Новоусманского района, ранее неоднократно 
судимый за имущественные преступления. 
Телефон и СВЧ-печь он успел продать, а по-
хищенные у сожительницы пять тысяч рублей 
потратил на личные нужды. По факту кражи 
возбуждено уголовное дело. В настоящее время 
подозреваемый находится в изоляторе времен-
ного содержания. 

Светлана ВОРОБЬЁВА,  
Анатолий КРуглОВ.

Коровка  
из Кореновки 
Молоко вкусно  
и полезно, но не всё 
Реклама молока и молочных 
продуктов сегодня в изобилии 
на всех телеканалах. 
Менеджеры соревнуются в 
похвальбе своих товаров, при 
этом о реальной ценности 
всевозможных «домиков 
в деревне» граждане, 
естественно, не знают.

Артём ДАрьин

Воронежское общественное дви-
жение в защиту прав потребителей 
«Качество нашей жизни» провело 
смотр качества сгущённого молока с 
сахаром. Для этого было закуплено де-
сять образцов наиболее популярной у 
населения «сгущёнки», изготовленной 
на разных предприятиях страны. 

Органолептическую оценку про-
дукта члены смотровой комиссии, как 
всегда, проводили закрытым способом, 
то есть производитель представленного 
образца им был неизвестен. Следует 
заметить, что в отличие от смотров 
других продуктов (колбасы, сыра, мас-
ла) качество проб сгущённого молока 
не вызывало больших разногласий. 
Вкус большинства проб был сладкий, 
чистый, с выраженным запахом пасте-
ризованного молока, цвет лакомого 
продукта был равномерно белый с 
кремовым оттенком. 

По результатам органолептической 
оценки десяти членов смотровой 
комиссии и лабораторных физико-
химических исследований наибольшее 
число баллов получили сгущённое 
молоко «Коровка из Кореновки», 
производитель которого молочно-
консервный комбинат из г.Кореновск 
Краснодарского края, и сгущёнка 
«Рогачёвъ», приехавшая в Воронеж из 
Гомельской области Белоруссии. 

На другом краю качества – три 
образца сгущённого молока, изготов-
ленного на Гагаринском консервном 
комбинате Смоленской области, Во-
локоновском консервном комбинате 
Белгородской области и в ООО «Ма-
риМолоко» из города Йошкар-Ола Ре-
спублики Марий Эл. Все эти образцы 
признаны фальсифицированными. 
Конечно, отравиться такой «сгущён-
кой» невозможно, но удовольствие от 
употребления в пищу такого продукта 
– ниже среднего. 

Символично и совершен-
но логично, что церемо-
ния проходила рядом 
с памятным знаком, 
установленным в честь 
50-летия движения 
студенческих отрядов в 
Воронежской области. 

Виктор руДенко

На построение прибыли 
представители студенческих 
отрядов крупнейших вузов. 
Над строем веяли знамена с 
названиями отрядов, которым 
уже не один десяток лет. И 
этот факт являлся хорошим 
подтверждением тому, что сту-
денческое движение не угасло в 
90-е годы, получило в нынеш-
нее время новый импульс и 
будет развиваться дальше. 

Их пришли приветствовать 
ветераны стройотрядовского 
движения 70-х, 80-х годов Алек-
сандр Греков, Валерий Токарев, 
Игорь Алименко, Борис Прасо-
лов, Петр Семенов, Анатолий 
Муравьев, Борис Витухин, Ни-
колай Боев, Александр Ткачев, 
Николай Зайцев, Александр 
Васильцов и другие.

Командиры студотрядов от-
читались о готовности, а заме-
ститель губернатора Геннадий 
Макин, в прошлом стройотря-
довец, передал приветствие от 
главы региона Алексея Гор-
деева – тоже стройотрядовца, и 
объявил об открытии третьего 
трудового семестра.

В настоящее время в Во-
ронежской области насчиты-
вается более 200 студенческих 
отрядов, в составе которых 
около 3500 бойцов. В 2016 
году студотряды региона при-
мут участие во всех всерос-
сийских студенческих строй-
ках: «Космодром Восточный» 
(г.Углегорск), «Поморье» 
(г.Мирный), «Мирный атом» 
(г.Челябинск), «Бованенково» 
(полуостров Ямал).

Стройотряды шагают  
в трудовое лето
Время молодых | Торжественное открытие третьего  
трудового семестра состоялось 25 мая на площадке перед  
первым корпусом Воронежского государственного  
архитектурно-строительного университета

Комиссар студенческого отряда ВГАСУ «Альтаир» Дарья  
Шматова отмечена дипломом за прошлый сезон. 
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Кадры решают всё? 
Борис ВАулин

Недавнее скандальное уволь-
нение главного врача БСМП 

№1 Алексея Чернова обсуждалось, 
вероятно, во всех медучреждениях 
области. Большинство моих собесед-
ников – главных врачей, рядовых, 
заведующих отделениями – было ка-
тегорично: «Чернов был нормальным, 
думающим о людях, инициативным 
руководителем. Если его сняли без 
объяснения причин, значит, кому-то 
понадобилось его место». Те, кто его 
снимал, найдут в этих суждениях две 
ошибки: «Во-первых, его не снима-
ли, а он сам написал заявление «по 
собственному желанию», во-вторых, 
бездушное отношение к ветерану 
труда, отказ в помощи, попытка 
вымогательства денег – причина, 
весьма основательная для наказания 
руководителя». 

Обвинения врачей в бездушии, 
неоказании помощи и вымогатель-
стве появились в соцсетях накануне 
праздника Победы. Момент выбран 
точно: кто же в такой день не отреаги-
рует на вопль о помощи? Анонимный, 
никому неизвестный блогер-доброхот 
заглянул в больницу, и тут же выло-
жил правду-матку о том, что творится 
в этом лечебном заведении. Кто из 
высокого начальства будет в празд-
ничные дни разбираться в ситуации? 
Никто. Тут же следует приказ: «При-
нять кадровое решение». Всё, порок 
наказан, справедливость торжествует. 
Говорят, что и прежде здесь отмеча-
лись подобные безобразия. Но, мне 
думается, в каждом случае надо прин-
ципиально разбираться и наказывать 
виновных, а не увольнять немедленно 
главного врача. 

Два месяца назад автор этих строк 
встречался с Алексеем Черновым. 
Мы прошли с ним по приёмному от-
делению, и главный врач рассказывал 
о новых принципах приёма больных, 
показывал новейшее оборудова-
ние, перевязочные, лаборатории для 
срочной диагностики, комнаты для 
нормального отдыха медработников. 
Перемены разительны, ведь раньше 
здесь была просто ночлежка для 
бездомных людей и пьяниц, мимо 
которых ходили люди в рваных, за-
стиранных халатах. Видел тусклые 
взгляды и неприветливые лица. 
Теперь это была действительно ско-
ропомощная больница. А у её глав-
ного врача – блестящие от радости 
глаза и масса планов на будущее. 

Допускал ли Алексей Чернов ошиб-
ки в работе? Возможно. Проявляют 
ли некоторые врачи больницы равно-
душие к своим пациентам? Сигналы 
больных в редакцию газеты «Комму-
на» свидетельствуют о том, что такие 
примеры есть. Больше того, среди 
докто ров появились желающие взять 
мзду с больного человека. Всё так, 
но это беды разного порядка и вряд 
ли нужно все негативные явления 
впрямую связывать с именем руко-
водителя. 

Увы, жизнь показывает, что в во-
ронежском здравоохранении 

действуют именно такие правила 
игры: без объяснения причин кадры 
тасуются так, как захочет вышестоя-
щее начальство. В ноябре 2015 года 
был уволен руководитель департа-
мента здравоохранения Владимир 
Ведринцев. Естественно, по «соб-
ственному желанию». Не надо объ-
яснять, на какой уровень поднялась 
воронежская медицина за три года 
работы Ведринцева на своём посту. 
Все светила российской медицины, 
которые постоянно приезжали в 
Воронеж на всевозможные медицин-
ские форумы, отмечали это. Были у 
Владимира Викторовича ошибки в 
работе? Вероятно. Хотя, постоянно 
бывая на коллегиях департамента, 
ни разу не слышал, чтобы кто-то из 
руководителей области или его коллег 
говорил о них. Быть может, правила 
чиновничьего этикета не позволяли? 
Но хотя бы после увольнения можно 
было бы сказать о его причинах, тем 
самым пресечь слухи и успокоить 
медработников? 

Говорил со многими докторами на 
этот счёт и видел, как неприятны им 
такие ситуации, ведь каждый вольно 
или невольно примеряет их на себя. С 
1990 года у руля областного здравоох-
ранения сменилось 12 руководителей. 
Прямо скажем, некоторые на этом ме-
сте оказывались случайно, мучались, 
не зная, что и как делать. Не сыскав 
лавров, через год-полтора уходили 
на другую работу. Вопрос сам напра-
шивается: «Как они оказывались на 
этих местах?» 

– Да всё так же – по родственным 
протекциям и желанию угодить 
вышестоящему начальнику, – гово-
рили мне многие доктора, имеющие 
огромный опыт руководства и хорошо 
знающие «кухню» чиновничьих взаи-
моотношений. 

Насчёт родственных протекций 

сказано не случайно. Никто не станет 
возражать, если молодой врач, пока-
зывая способности, профессиональ-
ные качества, стремление к постоян-
ной учёбе, понемногу поднимается по 
ступеням служебной лестницы. Но 
когда сын, дочь или зять занимающего 
высокий пост папы тут же становятся 
главными врачами районной или го-
родской поликлиники – это не может 
не вызывать удивления и пересудов в 
медицинском сообществе. В Вороне-
же подобных случаев – масса. 

Слава Богу, есть и много других 
примеров. У главного врача БСМП 
№ 10 Михаила Иванова сын Вита-
лий – главный врач Бобровской ЦРБ. 
Молодой человек имеет за плечами 
три высших образования, год за годом  
набирался опыта работы, постигал 
сложные экономические отношения 
в отрасли. И надо видеть, с какой 
радостью молодой руководитель 
внедряет сегодня новейшие методы 
лечения, как гордится тем, что хи-
рурги больницы делают операции 
на уровне специалистов ВОКБ №1, 
а само учреждение входит в тройку 
лучших ЦРБ области. 

С появлением частной медицины 
в России началась конкуренция с 
государственным здравоохранени-
ем, которое по многим причинам 
переживает нынче нелёгкие времена. 
Всевозможных частных медучрежде-
ний появилось множество, и чтобы 
привлечь пациентов, они тратят на 
рекламу немалые деньги. В отличие 
от государственной медицины, у ко-
торой средств на это нет. Тем не менее  
стоматологическая поликлиника № 6, 
областная офтальмологическая боль-
ница, другие ЛПУ не сдают позиций 
частному бизнесу. Вот что значит ор-
ганизаторские способности главных 
врачей Ларисы Гончаровой и Сергея 
Щербакова, болеющих за своё дело. 

Есть, однако, и другие примеры. 
Нижнедевицкому району не везёт 

на руководителей районного здра-
воохранения: по разным причинам 
меняются один за другим. В начале 
сентября прошлого года был назначен 
очередной главный врач ЦРБ. Откуда 
появился Владимир Кравцов и кто 
его рекомендовал на должность, мне 
неизвестно, но я хорошо запомнил его 
спесь и надменно-барское отношение 
не только к младшим коллегам. Авто-
ру этих строк он, например, выделил 
15 минут для разговора о проблемах 
сельского здравоохранения, объяснив, 

что ему «некогда заниматься пустой 
говорильней». Кравцов позициони-
ровал себя как опытный организатор 
здравоохранения, имеющий не только 
опыт работы заместителем главного 
врача крупной многопрофильной 
больницы в Москве, но и руково-
дителя отдела Минздрава РФ. Во-
ронежским руководителям освежить 
бы в памяти бессмертную комедию 
Гоголя «Ревизор» с её главным героем 
Хлестаковым, но они безоговорочно 
доверились заезжему гостю. А он не 
сумел найти контакт ни с департа-
ментом, ни с руководством района. 
Больше того, жители райцентра стали 
свидетелями эпизодов, которые вовсе 
не красят столь заметного человека в 
районе. В конце концов, сказав, что 
заболел, Кравцов вообще исчез на 
долгое время из Нижнедевицка, и в 
каких краях обретался главный врач, 
в больнице ответить не могли. По-
чему же в этом случае руководители 
областного здравоохранения свое-
временно не озаботились решением 
кадрового вопроса? 

Сегодня российской медицине не 
хватает не только рядовых толковых 
врачей. Дефицит и организаторов. 
Пример тому – воронежская город-
ская больница № 3. Один за другим 
здесь меняются главные врачи и, 
судя по тому, что не прекращаются 
жалобы больных на условия лечения 
в ней, им не удаётся кардинально 
улучшить лечебный процесс. Посто-
янная перетряска кадров, конечно же, 
сказывается на моральном состоянии 
работающих здесь докторов. 

Хотя думается, что в подобных 
ситуациях вина не только высокого 
медицинского руководства, но и са-
мих коллективов. В большинстве их 
сегодня нет сплочённости и каждый 
сам за себя. Иначе разве были бы воз-
можны позорные случаи мздоимства, 
которые всё чаще возникают в боль-
ницах и поликлиниках, и уже стали 
заканчиваться громкими судебными 
разбирательствами? Врачи боятся 
заявлять о своей гражданской пози-
ции, страшатся слово сказать против 
начальства. Лишь по курилкам и на 
кухнях обсуждают свалившиеся на 
них беды. К сожалению, и профсоюз-
ные организации тоже предпочитают 
молчать на этот счёт. 

Искренне жаль, что проявления 
такой страусиной позиции захватили  
тех, кто призван спасать наши жизни. 
Мы же хотим считать их честными, 
мужественными и неподкупными.
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«Артек» из кошелька не тянет
По заверениям областных чиновников, экономический 

кризис никак не скажется на нынешней детской оздорови-
тельной кампании. В Воронежской области на её финан-
сирование планируют направить из региональной казны 
более шестисот миллионов рублей и около пятидесяти 
миллионов – из муниципальных бюджетов. На прошедшей 
недавно видеоконференции с участием глав районов и го-
родских округов губернатор Алексей Гордеев подчеркнул, 
что все мероприятия, связанные с летним отдыхом детей и 
подростков, должны быть выполнены в полной мере.

За лето во всех лагерях отдохнут более семидесяти пяти 
тысяч ребят, столько же было и в прошлом году. Все 38 заго-
родных детских лагерей отдыха на территории Воронежской 
области будут работать в прежнем режиме. Помимо этого, 
откроются пришкольные лагеря, туристические, профиль-
ные объединения и множество других.

– В этом году в полном объёме удалось сохранить льготы 
для многодетных, малообеспеченных семей, – говорит руко-
водитель департамента образования, науки и молодежной 
политики Воронежской области Олег Мосолов. – Дети из 
школ-интернатов всё лето проведут в санаториях, в том 
числе и за пределами Воронежской области, например, на 
Черноморском побережье. Стоимость путёвки в местные ла-
геря отдыха осталась на прежнем уровне, повысилась только 
оплата питания, и то лишь на пять-семь процентов.

Помимо отдыха на территории региона, планируется 
отправлять детей и за его пределы – в детские центры 
«Артек», «Орлёнок», «Смена». По словам Олега Мосолова, 
квоты на отдых в этих международных детских центрах не 
сократились.

– Первые два центра примут по двести воронежских 
школьников, третий – немногим меньше. Путёвки – бес-
платные, предназначены для победителей областных, всерос-
сийских, международных олимпиад, конкурсов, спортивных 
соревнований. Проезд к месту отдыха и обратно бюджет 
оплатить не может, поэтому мы обращаемся к спонсорам, 
в благотворительные организации. По опыту прошлых лет, 
все транспортные расходы полностью оплачивали сторонние 
лица. Нынешний год исключением не станет.

По линии областного департамента социальной защиты, 
организованными формами отдыха будут охвачены 11132 
ребёнка из семей, нуждающихся в поддержке государства. 
Это на 1670 детей больше, чем в прошлом году. В санатории 
«Жемчужина Дона» и в санатории имени Дзержинского 
на 26 мая по путевкам департамента побывали уже 879 
человек. До конца года к ним прибавится ещё 2657детей. В 
конце апреля открылась первая смена в оздоровительном 
центре «Воронеж» в городе Ялта. Всего там будет органи-
зовано девять заездов, отдохнуть и оздоровиться в центре 
смогут 765 ребят. Завершаются подготовительные работы 
к открытию  подведомственных департаменту учреждений. 
Так, в лагере «Золотой колос» и областном центре помощи 
семье и детям «Буревестник» за четыре смены планируют 
оздоровить не менее 1980 человек.

К этому времени бесплатные путевки в загородные дет-
ские лагеря Воронежской области приобретены для 6319 
детей. Благодаря поступившей из федерального бюджета 
субсидии на сумму 18427,5 тысячи рублей, департамент со-
бирается закупить для находящихся в трудной жизненной 
ситуации детей ещё 1392 путёвки. Кроме этого, ведомство 
готово оплатить в течение года не менее 8775 путевок для 
детей работающих воронежцев.

 При школе и в палатках
А теперь посмотрим, что происходит непосредственно 

в районах области.
В Кантемировском районе заканчиваются последние 

приготовления перед началом первой смены в загородном 
детском оздоровительном лагере «Кантемировец».

– За три смены мы планируем укрепить здоровье 318 
ребят, – рассказывает директор лагеря Светлана Кубарева. 
– Треть из них растут в семьях, относящихся к категории 
риска и попавших в трудную жизненную ситуацию. Затем 
у нас начнутся профильные смены.

По словам заместителя главы администрации Кантеми-
ровского района Владимира Филатова, летом откроются 24 
пришкольных лагеря, шесть лагерей труда и отдыха, два 
школьных лесничества, 34 сводных уличных отряда. Для 
детей особых категорий – сирот, инвалидов, из многодетных, 
неполных, малообеспеченных семей и других – предусмотре-
ны путёвки в детский оздоровительный центр «Воронеж» в 
Ялте, Россошанский социально-реабилитационный центр 
для несовершеннолетних и детский правозащитный  центр 
«Ювеналист» в Воронеже. Кроме того, в рамках передвижных 
туристических лагерей школьники ознакомятся с достопри-
мечательностями Воронежской и других областей. 

Школьникам Петропавловского района тоже не придется 
скучать. Во время предстоящих каникул здесь планируют 
найти занятия по душе для восьмисот ребят.

– Десятого июня примет детей детский оздоровительный 
лагерь «Зарница», – рассказывает заместитель главы адми-
нистрации Петропавловского района Людмила Нестеренко. 
– Для детей из семей льготных категорий предусмотрены 
бесплатные путевки. Так, нынешним летом органы соци-
альной защиты населения планируют отправить на отдых 
и оздоровление в районный, областные лагеря, ялтинский 
центр «Воронеж» 110 ребят.

Во всех школах района, кроме Краснофлотской, откро-
ются пришкольные лагеря. Ученики Старокриушанской, 
Новобогородицкой и Старомеловатской школ  смогут пора-
ботать и отдохнуть в лагерях труда и отдыха. Больше сотни 
юных петропавловцев примут  профильные палаточные и 
оборонно-спортивные лагеря.

В Ольховатском районе помимо традиционных форм 
отдыха для детей впервые откроют профильный стацио-
нарный лагерь «Спасатель».

– Здесь будут отрабатываться навыки оказания помощи 
при пожаре, на воде, первой медицинской помощи, ориенти-
рования на местности и выживания в различных условиях, 
– говорит руководитель отдела образования администрации 
Ольховатского района Александр Буряк. – Кроме этого, 
продолжим практиковать малозатратные, но эффективные 
формы оздоровления. Такие как, например, трёхдневные 
походы по территории района. Планируем привлечь к этому 
виду отдыха и родителей, надеемся в дальнейшем развить 
семейный туризм.

По словам Александра Буряка, при районном Доме пио-
неров и школьников, а также при четырнадцати школах от-
кроются ученические производственные бригады и звенья. 
Поработать летом согласились около восьмисот ребят, из 
них 85 – по линии Центра занятости населения. Всего же в 
2016 году в лагерях различной направленности смогут от-
дохнуть 1400 школьников района, что на 56 человек больше, 
чем в прошлом году.

Примерно такая же картина вырисовывается во всех 
остальных районах и городских округах Воронежской 
области. Конечно, где-то может быть материальная база 
получше, да и формы отдыха помасштабней, а где-то – не-
много скромней. Суть не в этом. Главное, что экономический 
кризис, пройдя по ряду крупных и малых предприятий, 
некоторым статьям федерального и местных бюджетов, не 
затронул самое важное – летний отдых наших детей. Важно, 
что до сих пор есть люди, готовые выделить деньги и осу-
ществить мечту сотен мальчишек и  девчонок. Таких, как 
Снежана Мельникова из Старой Меловой, которая скоро 
проведёт незабываемые 20 дней в лучшем детском центре 
на берегу Чёрного моря. 

И засияет лето 
радугой красок
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ОТЧЁТ
об итогах голосования на годовом общем собрании акционеров

закрытого акционерного общества Информационная компания «Информсвязь-Черноземье»
г. Воронеж  26 мая 2016 г.
Полное фирменное наименование: закрытое акционерное общество Информационная компания «Информсвязь-
Черноземье».
Место нахождения Общества: Россия, г. Воронеж, ул. Плехановская, д. 22а, офис 28.
Вид общего собрания: годовое общее собрание акционеров.
Форма проведения Общего собрания – совместное присутствие акционеров для обсуждения вопросов повестки 
дня и принятия решений по вопросам, поставленным на голосование.
Место проведения собрания (адрес): г. Воронеж, ул. Плехановская, д. 22а, интернет-салон (1-й этаж).
Дата и время проведения годового (внеочередного) собрания: 26 мая 2016 года с 09 часов 00 минут до 10 часов 
50 минут.
Время начала регистрации лиц, имевших право на участие в общем собрании, проведенном в форме собрания, 
– 08 часов 45 минут.
Время окончания регистрации лиц, имевших право на участие в общем собрании, проведенном в форме собра-
ния, – 10 часов 30 минут.
Время начала подсчета голосов – 10 часов 35 минут.
Список лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров, составлен на 11.05.2016 г.
Функции счетной комиссии исполняет регистратор общества – акционерное общество ВТБ Регистратор,  
место нахождения – г. Москва, ул. Правды, д. 23, представитель регистратора – Шилин В.А. по доверенности  
№ 080216/59 от 08.02.2016 г.
Повестка дня Общего собрания:
1. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчетности Общества за 2015 г., в том числе бухгалтер-
ского баланса, отчета о финансовых результатах за 2015 г.
2. Распределение прибыли Общества по результатам финансового года, утверждение размера и порядка выпла-
ты дивидендов за 2015 год.
3. Выборы ревизора Общества.
4. Утверждение аудитора Общества.
5. Утверждение стоимости услуг по проведению обязательного аудита бухгалтерской отчетности Общества.
6. Утверждение условий договора с аудитором Общества.
7. Прекращение деятельности средства массовой информации «Справочная Правовая Система Консультант-
Плюс: Воронежский Выпуск» и средства массовой информации «Воронеж онлайн» («Воронеж online»).
8. Утверждение устава Общества в новой редакции.
9. Утверждение проекта дополнительного соглашения к трудовому договору генерального директора Общества и 
определение лица, ответственного за подписание дополнительного соглашения к трудовому договору от имени 
Общества. 
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на участие в Общем собра-
нии, по каждому вопросу повестки дня Общего собрания:
1. По первому вопросу – 756 голосов. 6. По шестому вопросу – 756 голосов. 
2. По второму вопросу – 756 голосов. 7. По седьмому вопросу – 756 голосов. 
3. По третьему вопросу – 756 голосов. 8. По восьмому вопросу – 756 голосов.
4. По четвертому вопросу – 756 голосов. 9. По девятому вопросу – 756 голосов.
5. По пятому вопросу – 756 голосов.
Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в Общем собрании (по каждому вопросу повестки 
дня Общего собрания с указанием, имелся ли кворум по каждому вопросу):
1 вопрос: 75,60 % голосов – кворум имеется. 6 вопрос: 75,60 % голосов – кворум имеется. 
2 вопрос: 75,60 % голосов – кворум имеется. 7 вопрос: 75,60 % голосов – кворум имеется. 
3 вопрос: 75,60 % голосов – кворум имеется. 8 вопрос: 75,60 % голосов – кворум имеется. 
4 вопрос: 75,60 % голосов – кворум имеется. 9 вопрос: 75,60 % голосов – кворум имеется.
5 вопрос: 75,60 % голосов – кворум имеется.
Число голосов, отданных за каждый из вариантов голосования («за», «против» и «воздержался») по каждому во-
просу повестки дня Общего собрания, по которому имелся кворум:
1 вопрос: «за» – 75,60 %, «против» – 0 %, «воздержались» – 0 %. 
2 вопрос: «за» – 75,60 %, «против» – 0 %, «воздержались» – 0 %. 
3 вопрос: «за» – 75,60 %, «против» – 0 %, «воздержались» – 0 %. 
4 вопрос: «за» – 75,60 %, «против» – 0 %, «воздержались» – 0 %. 
5 вопрос: «за» – 75,60 %, «против» – 0 %, «воздержались» – 0 %.
6 вопрос: «за» – 75,60 %, «против» – 0 %, «воздержались» – 0 %.
7 вопрос: «за» – 75,60 %, «против» – 0 %, «воздержались» – 0 %.
8 вопрос: «за» – 75,60 %, «против» – 0 %, «воздержались» – 0 %.
9 вопрос: «за» – 75,60 %, «против» – 0 %, «воздержались» – 0 %.
Формулировки решений, принятых Общим собранием акционеров:
По первому вопросу: утвердить годовой отчет, бухгалтерский баланс за 2015 год, отчет о финансовых результа-
тах за 2015 год, отчет об изменениях капитала за 2015 год, отчет о движении денежных средств за 2015 год. 
По второму вопросу: распределить часть чистой прибыли в размере 40 000 (сорок тысяч) рублей 00 копеек, вы-
платить дивиденды по обыкновенным акциям за 2015 год в размере 40 (сорок) рублей 00 копеек на одну акцию, 
срок выплаты дивидендов: с 20 по 30 июня 2016 года, дата составления списка лиц, имеющих право на получе-
ние доходов по обыкновенным акциям, – 08 июня 2016 года, дивиденды выплатить в денежной форме.
По третьему вопросу: избрать ревизором Закрытого акционерного общества Информационная компания 
«Информсвязь-Черноземье» Редкокашину Татьяну Викторовну. 
По четвертому вопросу: утвердить в качестве аудитора Общество с ограниченной ответственностью «АУДИТ И 
ПРАВО» (место нахождения: 394006, г. Воронеж, ул. Куцыгина, д. 27).
По пятому вопросу: утвердить стоимость услуг Общества с ограниченной ответственностью «АУДИТ И ПРАВО» по 
проведению обязательного аудита бухгалтерской отчетности Закрытого акционерного общества Информацион-
ная компания «Информсвязь-Черноземье», которая составляет 120 000 (сто двадцать тысяч) рублей 00 копеек, 
без НДС.
По шестому вопросу: утвердить условия договора с аудитором Закрытого акционерного общества Информаци-
онная компания «Информсвязь-Черноземье» – Обществом с ограниченной ответственностью «АУДИТ И ПРАВО».
По седьмому вопросу: прекратить деятельность средства массовой информации «Справочная Правовая Систе-
ма КонсультантПлюс: Воронежский Выпуск», а также средства массовой информации «Воронеж онлайн» («Воро-
неж online») в связи с нецелесообразностью дальнейшей деятельности данных средств массовой информации.
По восьмому вопросу: утвердить новую редакцию Устава Общества.
По девятому вопросу: утвердить проект дополнительного соглашения к трудовому договору генерального ди-
ректора Общества и определить лицом, ответственным за подписание дополнительного соглашения к трудовому 
договору от имени Общества, акционера Свиридова Сергея Ивановича.
Председатель собрания Б. И. ДаньшИн
Секретарь собрания С. И. СвИрИДОв

На правах рекламы.

поздравительная открытка

ОТЧЁТ
разДел 1. ОБщИе СвеДенИя ОБ учрежДенИИ

1.1 Полное официальное наи-
менование учреждения

автономное учреждение культуры Воронежской области “Дирек-
ция Международного Платоновского фестиваля”

1.2 Сокращенное наименование 
учреждения АУК ВО “Дирекция Международного Платоновского фестиваля”

1.3 Дата государственной 
регистрации 19 июля 2010 года

1.4 ОГРН 1103668022754
1.5 ИНН/КПП 3666166237/366601001

1.6 Регистрирующий орган Межрайонная инспекция Федеральной налоговой службы №1 по 
Воронежской области

1.7 Код по ОКПО 67591105
1.8 Код по ОКВЭД 92.31

1.9 Основные виды деятель-
ности Деятельность в области искусства

1.10 Иные виды деятельности, не 
являющиеся основными

Деятельность концертных и театральных залов, рекламная 
деятельность, прочая деятельность по организации отдыха и 
развлечений

1.11
Перечень услуг (работ), ока-
зываемых потребителям за 
плату/потребители услуг

Предоставление услуг Дирекцией Международного Платоновского 
фестиваля

1.12

Перечень разрешительных 
документов, на основании 
которых учреждение осу-
ществляет деятельность

Постановление Правительства Воронежской области №387 от 
14.05.2010 ”О создании автономного учреждения культуры Во-
ронежской области ” Дирекция Международного Платоновского 
фестиваля” . Устав утвержден приказом Управления культуры 
Воронежской области №247-ОД от 16.16.2010, согласован при-
казом Департамента имущественных и земельных отношений 
Воронежской области №913 от 09.06.2010г., зарегистрирован 
в налоговом органе 19.07.2010г. Свидетельство о государствен-
ной регистрации юридического лица серия 36 №003189017 от 
19.07.2010, Свидетельство о постановке на учет российской 
организации в налоговом органе по месту нахождения на 
территории Российской Федерации серия 36 №003189018 
от 19.07.2010 новая редакция Устава утверждена приказом 
Департамента культуры и архивного дела Воронежской области 
№671-ОД от 22.08.2014, согласована Департамента имуще-
ственных и земельных отношений Воронежской области №1372 
от 22.08.2014г.

1.13 Юридический адрес 394036, г. Воронеж, ул. Театральная, д.30
1.14 Телефон (факс) (473) 255-55-30
1.15 Адрес электронной почты info@platonovfest.com
1.16 Учредитель Департамент культуры Воронежской области

1.17 Состав наблюдательного 
совета

Сухачева Эмилия Александровна - руководитель департамента 
культуры Воронежской области; Петрова Екатерина Васильевна 
- ведущий консультант отдела по работе с юридическими лицами 
департамента имущественных и земельных отношений Воронеж-
ской области; Табачников Бронислав Яковлевич - заведующий 
кафедрой истории, философии и культуры Воронежской области 
института повышения квалификации работников образования, 
профессор, Заслуженный работник высшей школы РФ, предсе-
датель секции критики при Воронежском отделении СТД; Попов 
Николай Васильевич - директор ГБУК ВО ВГКО “Воронежская 
Филармония”; Фролова Татьяна Александровна - председатель 
Воронежского регионального отделения СТД РФ, народная 
артистка РФ; Рябчикова Ольга Александровна - заместитель 
директора ГБУК ВО “Воронежский областной художественный 
музей им. И.Н. Крамского”, Заслуженный работник культуры 
Воронежской области; Гречишникова Светлана Алексеевна 
- главный бухгалтер АУК ВО “Дирекция Международного Плато-
новского фестиваля”.

1.18 Ф. И. О. руководителя Пристинская Любовь Михайловна

Код
стр. Наименование показателя На 01.01.2015 На 31.12.2015

1.19 Количество штатных единиц учреждения всего: 25 25
А. в т.ч. руководящий персонал; 7 7

из них образование высшее профессиональное 7 7
Б. основной персонал; 14 15

из них образование высшее профессиональное 14 15
В. административный персонал; 3 2

из них образование высшее профессиональное 3 2
Г. обслуживающий персонал; 1 1

из них образование высшее профессиональное
1.20 Изменение количества штатных единиц -

(причины, приведшие к изменению)
1.21 Средняя заработная плата (тыс. руб.): 44,5 54,6

в т. ч. руководящий персонал; 88,6 86,7
основной персонал; 36,5 36,3
административный персонал; 43,7 42,8
обслуживающий персонал 18,6 35,9

УТВЕРЖДАЮ
Руководитель департамента культуры Воронежской области (председатель наблюдательного совета автономного учреждения) __Сухачева Э.А._ (подпись) (Ф.И.О.) 15 февраля 2016 г.

о результатах деятельности автономного учреждения и об использовании закрепленного за ним государственного имущества за 2015г.
автономное учреждение культуры Воронежской области  «Дирекция Международного Платоновского фестиваля»

разДел 2. результат ДеятельнОСтИ учрежДенИя

Код
стр. Наименование показателя На 01.01.2016 

(отчетный год)

На 01.01.2015 
(предыдущий от-

четному году)

Изменение, 
%

2.1 Балансовая (остаточная) стоимость нефинан-
совых активов

12 391 728,14 
(9 879 052,86)

3 124 269,23  
(1 506 337,99)

296,63 
(555,83)

2.2

Общая сумма выставленных требований в воз-
мещение ущерба по недостачам и хищениям 
материальных ценностей, денежных средств, а 
также от порчи материальных ценностей

- - -

2.3
Дебиторская задолженность (в разрезе посту-
плений, предусмотренных планом финансово-
хозяйственной деятельности)

2 730 837,39 1 773 473,80 53,98

2.3.1 из средств субсидии  на выполнение гос. 
задания 128 991,68 40 417,99 219,14

заработная плата (211) 7 306,00 1 685,00 333,59
Начисления на выплаты по оплате труда (213) 120 685,68 37 732,99 219,84
услуги связи (221) 1 000,00 1 000,00 0,00

2.3.2 из собственных доходов учреждения 1 532 465,87 923 207,81 65,99
поступления от оказания учреждением услуг (130) 1 416 329,50 184 869,52 666,12
заработная плата (211) 63 462,00 16 538,00 283,73
прочие выплаты (212) 4 024,26 0,00
Начисления на выплаты по оплате труда (213) 4 360,30 35 437,46 -87,70
услуги связи (221) 0,00 5 554,15 -100,00
транспортные услуги (222) 38 530,00 0,00
прочие работы и услуги (226) 0,00 675 958,00 -100,00
Прочие расходы (290) 5 382,42 4 454,33 20,84
расходные материалы (340) 377,39 396,35 -4,78

2.3.3 из средств субсидии на иные цели 1 069 379,84 809 848,00 32,05
прочие выплаты (212) 0,00 100,00 -100,00
прочие работы и услуги (226) 1 069 379,84 809 748,00 32,06

2.4 Дебиторская задолженность,  
нереальная к взысканию - - -

2.5 Причины образования дебиторской задолжен-
ности, нереальной к взысканию -

2.6
Кредиторская задолженность (в разрезе 
выплат, предусмотренных планом финансово-
хозяйственной деятельности)

1 070 623,55 65 280,48 1 540,04

2.6.1 из средств субсидии на выполнение  
гос. задания 2,84 14 471,85 -99,98

заработная плата (211) 0,00 3 693,36 -100,00
Начисления на выплаты по оплате труда (213) 2,84 3,66 -22,40
Услуги связи (221) 0,00 3 269,83 -100,00
Прочие услуги (226) 0,00 7 505,00 -100,00

2.6.2 из собственных доходов учреждения 1 070 620,71 50 808,63 2 007,16
Начисления на выплаты по оплате труда (213) 4 363,72 2 501,88 74,42

услуги связи (221) 18 069,00 -1 000,00 -1 906,90
Прочие услуги (226) 50 000,00 50 000,00 0,00
Прочие расходы (290) 0,00 -928,09 -100,00
Приобретение основных средств (310) 998 187,99 234,84 424 950,24

расходные материалы (340) 0,00 0,00 -
2.7 Просроченная кредиторская задолженность - - -

2.8 Причины образования просроченной кредитор-
ской задолженности -

Код
стр. Наименование показателя На 01.01.20 16 

(отчетный год)
На 01.01.2015 
(предыдущий

Измене-
ние, %

2.9 Общая сумма доходов, полученных учреждением 
от оказания платных услуг (выполнения работ) 28 535 955,16 22 771 770,07 25,31

Код
стр. Наименование показателя На 01.01.20 16 На 01.01.2015 На 

01.01.2014

2.10
Цена (тарифы) на платные услуги (работы), ока-
зываемые потребителям (в динамике в течение 
отчетного периода)

900 900 800

2.11 Количество потребителей, воспользовавшихся 
услугами (работами) учреждения, всего: 88700 66500 28400

в том числе платными 37500 21800 18900

2.12 Количество жалоб потребителей и принятые по 
результатам их рассмотрения меры 0 0 0

Суммы КаССОвых И ПланОвых ПОСтуПленИй И выПлат в разрезе ПОСтуПленИй, ПреДуСмОтренных 
ПланОм ФИнанСОвО-хОзяйСтвеннОй ДеятельнОСтИ

Наименования показателя План Факт %выполнения
Остаток средств на начало года Х 8686010,39 Х
в том числе:
субсидии Х 2888648,97 Х
поступления от оказания учреждением услуг на 
платной основе Х 5797361,42 Х

Поступления, всего 104586351,00 104513067,81 99,93
в том числе:
1. субсидии на выполнение государственного задания 12708351,00 12708351,00 100,00
2. субсидии на иные цели 26578000,00 26578000,00 100,00
3. поступления от оказания учреждением услуг на 
платной основе 28600000,00 28535955,16 99,78

4. безвозмездные поступления 36700000,00 36690761,65 99,97
выплаты, всего 113272361,39 105583520,90 93,21
в том числе:
1. на выполнение государственного задания 15596999,97 15495306,19 99,35
2. на иные цели 26578000,00 26578000,00 100,00
3. расходы от приносящей доход деятельности 29397361,42 26071436,02 88,69
4. расходы от безвозмездных поступления 41700000,00 37438778,69 89,78
Остаток средств на конец года Х 7615557,30 Х
в том числе:
субсидии Х 101693,78 Х
поступления от оказания учреждением услуг на 
платной основе Х 7513863,52 Х

Справочно:
Объем публичных обязательств, 0 0 0
в том числе: 0 0 0

Наименование показателя Ед. 
изм.

Недвижимое имущество Движимое имущество Всего
на начало отчетного 

периода
на конец отчетного 

периода
на начало отчетного 

периода
на конец отчетного 

периода
на начало отчетного 

периода
на конец отчетного 

периода
1 2 3 4 5 6 7 8
1. Остаточная стоимость имущества, находящегося на праве оператив-
ного управления по данным баланса руб. – – 1506337,99 9879052,86 1506337,99 9879052,86

в т.ч.
- переданного в аренду руб. – – – – – –

- переданного в безвозмездное пользование руб. – – – – – –
приобретенного учреждением за счет средств, выделенных органом, 
осуществляющим функции и полномочия - учредителя руб. – – 6168,78 0,00 6168,78 0,00

- приобретенного учреждением за счет доходов от приносящей доход 
деятельности руб. – – 1500169,21 9879052,86 1500169,21 9879052,86

- особо ценного движимого руб. – – – – – –
2. Количество объектов недвижимого имущества, находящегося на 
праве оперативного управления шт. – – – – – –

в т. ч.
- переданного в аренду шт. – – – – – –

- переданного в безвозмездное пользование шт. – – – – – –
3. Общая площадь объектов недвижимого имущества, находящегося 
на праве оперативного управления м2 – – – – – –

в т. ч.
- переданного в аренду м2 – – – – – –

- переданного в безвозмездное пользование м2 – – – – – –

руководитель учреждения__Пристинская л.м.           февраля 20 16 г.

разДел 3. ИСПОльзОванИе ИмущеСтва, заКреПленнОгО за учрежДенИем
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Открытое акционерное общество 
автотранспортных междугородных перевозок 

ОАО АТМП «МЕЖИНТРАНС» 
Местонахождение: г. Воронеж, ул. Острогожская, 73а.

сообщает о проведении 
ОбщегО гОдОВОгО 

сОбрания акциОнерОВ, 
которое состоится 21 июня 2016 года в 10 часов 00 минут по адресу: 

г. Воронеж, ул. Острогожская, 73а, в административном корпусе 
ОАО АТМП «МЕЖИНТРАНС».

Форма проведения общего годового собрания акционеров – со-
брание.

Дата составления списка акционеров, имеющих право на участие 
в собрании, – 1 июня 2016 года. Регистрация акционеров с 9 часов 
00 минут.

Повестка дня:
1.Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчет-

ности, в том числе отчета о прибыли и убытках Общества, а также 
распределение прибыли и убытков Общества по результатам фи-
нансового года.

2. Избрание Совета директоров Общества.
3. Избрание Ревизионной комиссии Общества.
4. Утверждение аудитора Общества.
5.Утверждение Устава Общества в новой редакции с целью при-

ведения его в соответствии с ФЗ «О внесении изменений в главу 4 
части первой ГК РФ».

Ознакомиться с материалами можно по адресу: г. Воронеж, ул. 
Острогожская, 73а, в бухгалтерии в рабочие дни.

Совет директоров.На правах рекламы

Электрическая энергия, как самая универсальная и удобная для использования форма энергии, является сегодня верным 
помощником человека на производстве и в быту. Но электричество может принести и непоправимый вред здоровью людей, 
особенно детей, если не выполнять правила электробезопасности и не соблюдать меры личной предосторожности. 

Ежегодно специалисты филиала ПАО «ФСК ЕЭС» – Верхне-Донское ПМЭС проводят занятия по предупреждению детско-
го электротравматизма в детских садах, школах, оздоровительных лагерях Воронежской, Липецкой и Тамбовской областей. В 
этом году запланировано проведение экскурсий на подстанции предприятия и занятия с детьми из детских домов-интернатов. 
Мероприятия намечены на июнь 2016 года и приурочены к Международному дню защиты детей.

Сегодня перед началом летних каникул, отпусков энергетики напоминают о необходимости должного контроля со стороны 
родителей. 

Памятка по электробезопасности для родителей и детей:
* нельзя влезать на опоры, в трансформаторные будки, вводные щиты в подъездах домов!
* нельзя ничего набрасывать на провода и играть вблизи линий электропередачи!
* нельзя приближаться к оборванному проводу!
* нельзя использовать электроприборы рядом с водой!
* нельзя ловить рыбу под линиями электропередачи!
* нельзя пытаться самостоятельно заниматься ремонтом и снимать защитные крышки с бытовых устройств, заменять предо-

хранители, электрические лампы;
* нельзя прикасаться к работающим приборам мокрыми руками, а тем более протирать их или мыть водой.
ЗаПОМниТе! Как правило, на электроустановках имеются предупреждающие знаки по безопасности и соответствующие 

плакаты. Все эти знаки и плакаты предупреждают человека об опасности поражения электрическим током. Внушите своим 
детям всю опасность попадания под действие электрического тока. Действующие электроустановки – не место для игр и раз-
влечений!

ПОМниТе! У человека нет специальных органов чувств, которые предупреждали бы его об опасности поражения элек-
трическим током. Только выполнение простых правил электробезопасности, соблюдение мер личной предосторожности могут 
предотвратить возможности поражения током.

Энергетики напоминают о правилах электробезопасности и поздравляют детей с наступающим праздником!
Ю. Иванов,

директор филиала Пао «ФСК ЕЭС»- верхне-Донское
предприятие магистральных электрических сетей.

Опасно всем, особенно детям

утерянные сберегательные сертификаты на предъявителя Пао Сбербанк серия СЦ №№ : 3707679, приобретенный 13.04.15г., 3718901 и 3718902  
от 18.05.2015г., выданные в доп.офисе № 9013/0200 Пао Сбербанк. В ленинский районный суд г.Воронеж направлено заявление об утере указанных 

сертификатов. лицо, подавшее заявление, Бондарева алла Станиславовна. адрес: г.Воронеж, ул.Кирова,22, кв.42.  
Прошу держателя данных сертификатов подать в суд заявление о своих правах на эти документы.

У нашего коллеги, заместителя главного редактора газеты «Коммуна» 

Алексея Ивановича СоловьёвА 
знаменательный юбилей – 60-летие, и мы искренне поздравляем его с очень солидной 

вехой на жизненном пути.

Журналистика для Алексея Ивановича не просто профессия. Свое первое письмо в газету 
он написал в далеком шестьдесят шестом году, когда учился в третьем классе маленькой 
деревенской «восьмилетки». А сегодня в его активе – сотни, тысячи заметок и репортажей, 
очерков и интервью. И поистине не счесть поездок по области и стране, встреч с интерес-
ными, уважаемыми людьми, талантливыми руководителями. Статьям за подписью Алексея 
Соловьёва наши читатели всегда дают самую высокую оценку.

У Алексея Ивановича немало наград, в том числе и Премия Правительства Российской 
Федерации в области печатных СМИ. Но самая высокая награда – это уважение коллег. 
Мы знаем: он всегда поможет и в творческом плане, и в принятии верных решений в не-
простых жизненных ситуациях.

Крепкого Вам здоровья, уважаемый юбиляр, счастья, мира и благополучия! И конечно 
же, новых творческих дерзаний и побед!

«Коммуновцы».

Бориса Ивановича ваулина 
поздравляем с днём рождения! 

Желаем здоровья, благополучия, творческих успехов и побольше 
благодарных читателей!

Коллеги.

разыскИваюТся

Ре
кл

ам
а

владельцы подвалов №№ 33 и 35 ( очередь-2), 
расположенных в ПГСК «Рубин-1 Остужева» по адресу: 

г.Воронеж, ул. Остужева, д.27. 

В случае неявки до 1 июля 2016 года указанные 
подвалы будут перераспределены другому лицу.

Тел. 226-68-92.

поздравительная открытка
Нашему давнему другу и соратнику по комсомолу 

Александру Петровичу ПоПИкову 
шлем самые теплые слова по случаю дня его рождения.

Мы высоко ценим боевой задор Александра Петровича, его 
высокую работоспособность, надежность во всех делах, честность 
и порядочность, преданность идеалам молодости. Так держать и 
впредь! Счастья Вам, уважаемый Александр Петрович, здоровья 
родным и близким, неувядаемого долголетия!

Друзья.

Открывается он подборкой 
стихотворений Нины Струч-
ковой (Москва) под знамена-
тельным названием «И бездна 
дышит прямо в наши лица». 
Драматизм нынешнего вре-
мени, память детства, тра-
диционный русский быт и 
сопряжение реальных примет 
добра и зла – такова панорама 
лирических размышлений 
автора. В поэтическом разде-
ле номера читатель встретит 
также стихи Андрея Нови-
кова (Липецк) и Маргариты 
Шуваловой (Нижегородская 
область), Александра Фила-
това (Оренбургская область), 
Сергея Луценко и Юрия Кор-
чагина. В рубрике «Молодые 
голоса» представлена лирика 
Александра Тихонова (Омская 
область).

Рассказы Евгения Эрасто-
ва (Нижний Новгород) ока-
зываются в некотором смысле 
квинтэссенцией современной 
прозы – эпохи перетекают 
одна в другую, воспоминания 
переплетаются с реальными 
переживаниями, историче-
ские события уступают место 
картинкам частной жизни. 
Напротив, короткая повесть 
Леонида Южанинова «Цепи 
Романова» переносит читате-
ля в самое начало XVII сто-
летия, в царствование Бориса 
Годунова. 

В центре – эссе Виктора 
Петрова (Москва) «Колодец 
поэзии» – глубина древнего 
русского языка. Автор при-
стально всматривается в уст-
ную народную поэтическую 
традицию и сопоставляет ее 
с последующим письменным 
словом. Текстологическая рабо-
та Елены Антоновой (Москва) 

посвящена судьбе сотрудников 
губернского мелиоратора Ан-
дрея Платонова – гениального 
писателя и страстного побор-
ника переустройства родной 
земли. Александр Нестругин, 
вспоминая встречи с Егором 
Исаевым, размышляет о твор-
честве и личности этого замеча-
тельного поэта. Исторический 
очерк Алексея Кондратенко 
«Дело статского советника 
Лопухина» погружает читате-
ля в смутные события начала 
минувшего века: убийство 
эсерами великого князя Сергея 
Александровича и министра 
внутренних дел Плеве, «зу-
батовщина» и громкое дело 
Азефа… 

Дневник военных лет жите-
ля Россоши стал основой мате-
риала Петра Чалого «Письмо 
в будущее». Немногословные 
свидетельства о страшных 
событиях 1941-1943 гг. и ар-
хивные документы воссозда-
ют картину народной беды, 
напоминают потомкам о ве-
ликом подвиге их дедов и от-
цов. Очерк Виктора Абрамова 
«Подвиг командарма» опи-
рается на детали армейской 
биографии генерал-майора 
А.И. Лизюкова. 

Воспоминания Георгия 
Струкова о визите в Воро-
нежскую область в 1972 году 
Фиделя Кастро являют собой 
оттиск времени, которое теперь 
одним кажется мрачным и уны-
лым, а другим – счастливым и 
солнечным. Точно так же по-
лемические заметки Виктора 
Никитина о фильме Андрея 
Звягинцева «Левиафан» опи-
раются на правду нынешнего 
восприятия реальности, от-
вергая пошлые умозаключения 
о бессмысленности русского 
бытия.

КНИжНАя ПОЛКА

Правдивый  
оттиск времени
Вышёл в свет майский выпуск журнала 
«Подъём» 
иван алеКСандроВ


